
пролетарии к ех  стран, соединяйтесь!
Да здравствуют Советы народных депутатов—  

политическая основа С С С Р , важнейшее звено 

социалистического самоуправления народа!
(Из Призывов ЦК ЦПСС К 1 Мая 1987 г.)

ГАЗЕТА ОСНОВАНА 
1 ИЮНЯ 1917 ГОДА ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

ВЫБОРЫ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
И НАРОДНЫ Е СУДЫ

Считать своим 
кандидатом...

Такое решение принимают в эти дни участники мно
гочисленных собраний, в трудовых коллективах, где в 
обстановке свободного демократического обсуждения 
выдвигаются {кандидаты в депутаты областного, рай-' 
онных, сельских и поселковых Советов народных депу
татов.

ЧЕТВЕРГ, 30 АПРЕЛЯ 1987 ГОДА № 101 ,(20021) Цена 3 коп.

Районы -  победит^и
Рассмотрев итоги социалистического соревнования 

среди районов по промышленности, агропромьнцленному 
комплексу, строительству и товарам народного потребле
ния за I  квартал 1987 года, бюро обкома КПСС, испол
нительный комитет областного Совета народных депу
татов, президиум облсовпрофа и бюро обкома ВЛКСМ 
признали победателями:

по промышленности — Александровский район;
по агропромышленному комплексу — Колпашевский 

район;
по строителВству — ТегульдетсКий район;
по ритмичному вводу жилья — Молчановский район;
по товарам народного потребления — Шегарский рай

он. .
Районам—победителям соревнования вручаются перехо

дящие Красные знамена с дипломами обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа и обкома, ВЛКСМ.

Ритмичность —основа производства

ЙШЫ ЯЕ ПРИЧИНЫ, 
А КОНКРЕТИОЕ АЕЛО

Неудачно начинал месяц завод ' метанола, фор
малина и карбомиднЫх смол объединения «Том
ский нефтехимичЛкий комбинат». В первой де
каде апреля вообще бы ло ' остановлено произ
водство кэ1̂ бомидных смол. Но на заводе не 
искали пршин для оправдания, а занимались делом. Кол
лектив сумел мобилизоваться и срочно восстановил тех
нологические нитки. За счет вьшЬлненной реконструк
ции производительность их возросла на 25 процентов.

В канун первомайского праздника заслуживает похва
лы весь коллектив производства метанола. Обычно в те
чение месяца здесь происходило по 3—4 остановки. В ап
реле завод действовЕШ стабильно.

— В^тоге, — говорит директор завода П. Н. PemeroBi, 
— плаковое производство метанола на 28 апреля опере
жается на 350 тонн. Особо следует отметить старания за
местителя начальника производства по механической 
службе В. А. Калинина. Сумели активизировать коллек
тив секретарь партийной организации Г. А. Кучеренко и 
председатель про^оюзного|комитета В. А. Хачев." На 
языке химиков готовая прфукция называется товаром. 
Досрочно выполнены месячные планы по отгрузке това
ра на производстве формалина и карбосмол.

Опыту такого ;^лового решенкя проблем на ТНХК 
надо бы поучиться руководителям объединения «Сибэлек- 
тромотор», манометрового завода и завода резиновой обу
ви, ГПЗ-5 и режущих инструментов.У этих коллективов 
и в апреле остаются минусы.

Ниже приводятся результаты производства важней
ших видов продукции на промышленных предприятиях 
области (на 26, апреля). Первая колонка — процент вы
полнения, вторая—сверх плана (-)■), недодано (—).

Добыча нефти 100,5 -{-46 тыс. тони
Добыча газа 100,0 — млн. куб. м
Электролампы 103,4 -1-300 ты с. Ш ТУК
Электродвигатели пе

ременного IbKH с высо
той осм вращения 63~>
450 мм 79,0 -41.465 штук

Подшипники 95,7 - ■ .-,175' тыс, штук/
Режуший инструмент 82,4 —406 •' тыс. ||ублей' '
11<1ЛИГ1рОПИЛ«Н 101,5 . „  -И12 ЮНН
Метанол 100.1 -1-.50 тонн
Манометры 84,7 —469 тыс. штук’
Деловая древесина по

объединению «Томл1ю-
пром» 96.7 —141 тыс. куб. м

Пиломатериалы по
объединению «Томлес

тыс, куб. мпром» 100.7 % +6
Сборный железобетон 108,4 , 21 тыс. куб. м .

-изделий
Кирпич строительный 94,9 : ■" —9 млн; штук
Кожаная обувь 108,9 ' + 4  • 'г' ТЫС. Щр
Тезииовап обувь 91,.7 —154,7 , - ' ^ ;
Кондитерские изделия 

комбината «Красная'зве
+42 'зда» . '■ 103,6 тоии

Верхним трикотаж; 
X лопчатобу ма жиые

110,0 + 4 тыс» тшун

тками $8.6 —63 тыс, на» м

НАГРАДЫ  ИЗ М И Н И С ТЕ Р С ТВ А
Памятный вымпел Мин- 

лесбумп1юма .СССР вручен 
накануне Первомая Всесо
юзному объединению «Том- 
леспром». Он удостоен на
грады за наибольший вклад 
в вывозку 100 миллионов 
кубометров древесины по 
министерству.

Почетные дипломы полу-

.чили также два томских 
предприятия, обеспечившие 
весомую прибавку вывозки 
в первом квартале; Бело
ярский ЛПК и Катайгин- 
скйй леспромхоз.

Г. ГУСЕВА, 
инженер объединения 

«Томлеспром».

ЗАДАЧИ  ПАРТИЙНЫ Х 
1СОНТРОЛЕРОВ

в  Томске, Дсине и Мель
никове прошли кустовые 
совещания членов партий- 

•' ных комиссий при обкоме,
' горкоме и райкомах КПСС 

с участием представителей 
органов народного и ведом
ственного контроля, право
охранительных органов. С 
докладами о задачах пере
стройки партийного контро
ля в духе времени высту
пили секретари обкома 
КПСС А. С. Зарембо, М. С. 
Козырев и Н. П.' Кириллов.

Отмечалось, что после 
: XXVII' съезда КПСС поле 
■деятельности партийны^ 
контролеров значИ!те^ьнЬ 
расцЩ^иДрсь., усилилось Их 
в ли ти е НВЙ многие стороны 
общественной ■ Нсизда*. Этого 

’  требуют задачи пё^ейрой- 
 ̂ ки экономики, озд01Юёленйя 

общества, усиление борёбы 
за НистЫй ,и честный облик^ 
партийца. Многие партий

ные комиссии повысили 
спрос за соблюдение пар
тийной , и государственной 
дисциплйиы. строят свою 
работу во взаимодействии с 
народным и ведомственным 
контролем. Однако далеко 
не во Всех рВйонах г. Том
ска и области достаточно 
эффективна работа партий
ных , KOHTpojfepoB по прео
долению недостатков в дея- 
Лт1Льности предприятий, 
проведении социальной по
литики, соблюдении црин- 
.цйпа социальной справед
ливости.

Участдаки, совещания об
менялись опытом, высказа
ли предложения по совер- 
Шеяствованию пабтййно- 
контрольной работы.

В' работе совещаний при
няли участие чЛ ^ы  и Нан- 
ди;^ты в члены бюро обко- 
ма/КПСС.

Первое в Томском районе собрание по выдвижению 
кандидатов в депутаты районного Совета прошло на Не- 
Любинском животноводческом комплексе. Четыре канди
датуры, предложенные партийной и профсоюзной органи
зациями, советом фермы, принципиально обсуждались

собравшимися с точки зрения их деловых и моральных 
хапеств. Голосование определило; большинство—за дояр
ку Галину Чиркову. На этих снимках, сделанных в ходе 
собрания,—неравнодушные лица его участников.

Фото В. Вейлерта.

Собрание трудового кол
лектива партии цифровой 
обработки Томского геофи
зического треста выдвинуло 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета по изби
рательному округу № 120 
оператора комсомолку Н. Н. 
Малыгину. '

* * *
Кандидатом в депутаты 

областного Совета по изби
рательному округу № 80 ; 
назван А. И. Шитов, началь
ник Стрежевского управле
ния буровых работ, делегат 
X X V II съезда КПСС.

• *  *

Коллектив совхоза «Воро- 
нинский» выдвинул канди
датом в депутаты областно
го Совета по избирательно
му округу № 154 механиза
тора молодого коммуниста 
Г. Ш. Гизатулина.

*  *  *

28 апреля в коллективе 
промысла №  1 НГД'У «Стре- 
жевойнефть» состоялось ра
бочее собрание по выдвиже
нию кандидата в депутаты 
областного Совета. Этот 
коллектив выдвинул своим 
кандидатом по избиратель-. 
ному округу № 81 г. Стре- 
жевого первого секретаря

областного комитета КПСС 
В. И. Зоркальцева.. • »  *

Собрание по выдвижению 
кандидатов в депутаты об
ластного Совета народных 
депутатов на заводе изме
рительной аппаратуры наз
вало кандидатом в депута
ты по избирательному окру
гу № 4 радиомонтажницу 
комсомолку Н. А. Соротник. 

* * *
Работники локомотивного 

депо назвали своим канди
датом в депутаты областно
го Совета по избирательному 
округу № 24 машиниста 
электровоза Томского же
лезнодорожного узла члена 
КПСС в. в. Дорожкина.

» • »
Т. П. Марфенко, оператор 

Парабельской линейно-про
изводственной ‘ диспетчер
ской службы, названа това
рищами по работе кандида
том в депутаты областного 
Совета по избирательному 
округу № 141. Т. П. Мар
фенко — депутат областного 
Совета нынешнего созыва. 
Выдвижение кандидатом в 
депутаты нового созыва — 
высокая оценка работы на
родной избранницы.

И знамя, 
и премия

Станция Томск-грузо- 
вой в тесной контакте 
работает с речниками, по
тому что как раз через 
нас производится пере
валка грузов на вбдный 
транспорт и наоборот. 
Весь поток, идущий по 
железной дороге на том
ский север и к соседям 
в Тюменскую область, пе
рерабатывается на нашей 
станции.

Перед праздником Пер
вомая стало известно, 
что по итогам комплекс
ного социалистического 
соревнования предпорто- 
вых станций, речных 
портов и автоколонн Том
ска, Новосибирска , и 
Барнаула коллектив стан
ции Томск-грузовой за
воевал переходящее Крас
ное знамя и денежную 
премию.

Простой вагонов на 
станции в первом квар
тале сокращен . против 
нормы в среднем на 9,2 
часа, а на подъездных 
путях у грузополучате
лей почти на 5 часов. С 
начала года удалось от
грузить продукции том
ских предприятий на 8 
тысяч тонн больше зап- 
лани^ванного. В то же 
время мы смогли при
нять сверх плана 1.123 
вагона.

В , социалистическом 
соревновании предприя
тий первой группы, Том
ского железнодорожного 
узла мы заняли второе 
место. Хочется назвать в 
праздник наших передо
виков. Смена, которой ру
ководит дежурная по 
станции Т. А. Вострикова, 
лучше других организует 
погрузку, выгрузку, от
правление вагонов, успеш
но борется с простоями. 
Это достигнуто благодаря 
добросовестному труду со 
ставителей поездов С. В. 
БОркина, Н. Т. Свинцова 
старшего приемосдатчика
A. И. Банщиковой, опера 
тора технической конторы
B. И. Алексеевой.

В. ВОРОПАЕВ, 
и. о. начальника 

ставоции Томск-гру
зовой.

П О Д Н Я Т Ь  Б О Е В И Т О С Т Ь
Состоялось очередное заседание об

ластной избирательной комиссии, рассмот
ревшей ход подготовки к выборам в об
ластной Совет народных депутатов в Том^ 
ском и Первомайском районах.

Выступления председате
лей исполкомов этих рай
онных Советов Н. Г. Гра
чева ^и Л. П. Корзуна носи
ли Оптимистический харак
тер. Конечно, подготовка 
здесь действительно идет 
полным ходом. В районах 
образованы округа и изби
рательные участки. ПёркД 
избирателями отчитались о 
своей работе заведующие 
отделами - райисполкомов, 
|подав1ляющ€ц большинство 
депутатов райсоветов, закан
чиваются отчеты депутатов' 
сельских и поселковых Со-

Портрет передовика

ветов, руководителей служб. 
Идет выдвижение кандида
тов в депутаты областного, 
районного, сельских и по
селковых Советов. Выдвига
ется несколько кандидатур, 
которые широко обсуждают
ся в коллективах в соответ
ствии' с принципами демо- 
лр.,. .«Ьма. Гоявса—отдаются 
за самых достойных.

В Томском районе из 10 
наказов депутатам област
ного Совета выполнено че
тыре, в стадии выполнения 
— три, к остальным еще не 
приступали; в. Первомай

ском из 64 наказов депута
там районного Совета вы
полнено 46, в стадии выпол
нения — 15. Это не могло не' 
встревожить членов избира
тельной комиссии, поэтому 
к отчитывающимся были 
различные вопросы.

— Почему в вашем районе 
слабо работают агитпункты? 
— вопрос Л. П. Корзуну.

— Просмотрели, пустили 
на самотек, — согласился 
Леонид Павлович.

— В этом году голосова
ние должно пройти иначе, 
многое будет зависеть от 

«того," насколько правильно 
оборудованы избирательные 
участки. Как они будут обо
рудованы у вас?

— Кабины, урны...
— Вы живете устаревши

ми представлениями.
Были вопросы и к пред

седателю Томского рай
исполкома Н. Г. Грачеву.

— Что значит «обнаружи
лись неожиданные проявле
ния» — это из вашего док
лада?

— То есть выдвигают не 
тех, чьи кандидатуры уже 
согласованы. Мы хотели 
сохранить преемственность 
в выборах, — ответил Н. Г. 
Грачев.

— Надо выходить из ста
рой колеи на свежую.

Есть недостатки и другого 
плана. В обоих районах 
оформление избирательных 
участков не соответствует 
современным требованиям. 
Например, в агитпункте Мо- 
ряковского стеклозавода 
Томвкото района — старая, 
полуразвалившаяся мебель, 
здесь представлены брошю
ры издания 1975—1976 годов;

ПАМЯТНОЕ 
ИЗДАНИЕ

Портрет Алексея Ива
новича Беленца изобра
жен на художественном 
конверте, вьшущенном 
почтой по случаю 100-ле- 
тия со дня рождения пар- 
тийяога |И хозяйственно
го деятеля.

Имя Беленца особенно 
тесно связано с периодом 
борьбы за Советскую 
власть в Томске. После 
Февральской революции 
1917 года он был членом 
Томского комитета
РСДРП (б), председателем 
Совета рабочих депута
тов, в октябре — предсе
дателем I Военно-револю
ционного комитета, затем 
председЗтелем тубиспол- 
кома, губкома РКП(б).

Рисунок на конверте 
согхровождак^г памятцая 
надпись и годы жизни 
А. И. Беленца.

И т о г и 
д ву хмеся ч н и ка

с€...Рабочий день 
и должен быть рабочим»

i-

Инициативный, старательный, неунывающий — таким 
знают на Томском электромеханическом заводе имени 
В. В. Вахрушева молодого слесаря-сборщика вентилято
ров Николая Романова. Действительно, трудно в цехе 
№ 5 на участке сборки найти более делового, более энер
гичного и даже более веселого рабочего человека, чем Ни
колай. Он и сам ие влюбит сидеть без дела (а это, к сожа
лению, иногда еще происходит, но не по вине рабочих), 
и другий не дает — будь то мастер, злектрокарщик или 
сам начальник цеха. Вот почему при многих равных 
условиях у сборщика Н. Романова производственные де
ла идут успешно. Не зря портрет передовика помещен 
На заводскую Доску почета.

А. БАТУРИН.
Фото автора.

Исполком областного Со
вета народных дейутатов и 
президиум облсовпрофа рас- 
смотре.ци итоги социалисти
ческого соревнования райо
нов, совхозов и колхозов, 
производственных ' объеди- 
нений «Агропромхимия» в 
ударном двухмесячнике по 
вывозке органических удоб
рений под урожай 1987 го
да, признали победителями 
социалистического соревно
вания и наградили почетны
ми грамотами облисполко. 
ма и облсовпрофа;

Колпашевский район (пред
седатель горисполкома Ю. М. 
Никоненко, председатель 
райкома профсоюза работ
ников агропромышленного 
комплекса А. С. Бондарен
ко);

Томский район (председа
тель райисполкома Н. Г. 
Грачев, председатель райко
ма профсоюза работников 
агропромышленного 'комп
лекса П. Я. Воробьев);

Шегарский район (предсе
датель райисполкома В. А. 
Шелканов, председатель 
райкома профсоюза работ
ников агропромышленного 
комплекса А. И. Завидов).

Признали победителями 
социалистического соревно
вания и наградили почет
ными грамотами облиспол
кома, облсовпрофа и денеж
ными премиями: 

совхоз «Томь» Томского 
района (директор Р. И. Ами
нов, председатель профкома 
Р. А. Кочергина);

совхоз «Путь Ленина» Па- 
рабельского района (дирек
тор Г. А, Яковлев, председа
тель профкома. Г. Р. Бобро
ва);

совхоз «Октябрь» Томско
го района (директор В. И. 
Марков, председатель проф
кома Ю. А. Каш^н). 

опытно - производственное 
, хозяйство имени В. Н. Си- 
^доренко Томского района 
(директор В. И. Анчарук, 
председатель профкома
Ф. Ф* Цирфа);

колхоз имени Жданова 
Зырянского района (пред
седатель В. М. Сливкин, 
председатель профкома
П. Ф. Романенко);

совхоз «Бувдюрский» Ча-
инского района (директор 
Н. Е. Савельев, председа
тель профкома Н. П. Санда- 
нов);

совхоз имени Ленива
Асиновского района (дирек
тор С. М. Мельник, предсе
датель профкома Г. Г. Гене- 
раленко);

совхоз «Советский» Ше-
гарского района (директор 
Г. И. Неверов, председатель 
профкома Н. Н. Ледяева);

совхоз «Володииский» 
Кривошеинского района (ди
ректор П. В. Сергун, пред
седатель профкома А. С. 
Глазырина);

колхоз «Гигант» Шегар- 
ского района (председатель 
В. И. Лещеня, председатель 
профкома Г, М. Цыро).
. Колпашевскре объедине
ние «Агропромхимия» (пред
седатель В. А. Ковалев, 
пр^едседатель профкома Л. С. 
Пронина);

Чаинское объединение 
«Агропромхимия» (предсе
датель В. И. Техриб, пред
седатель профкома Л, Н. 
Аникин);

Молчановское объединение 
«Агропромхимия» (пред
седатель Н. И. Гапеев, пред
седатель профкома П. А. Лу- 
цик);

Асиновское объединение 
«Агропромхимия» (председа
тель Ю. П. Воротников, 
председатель профкома Г. В. 
Соломина);

Шегарское объединение 
«Агропромхимия» (председа
тель А. Р. Шахрай, предсе
датель профкома С. И. Ры- 
^ов).

Также отмечена положи
тельная работа Асиновского, 
Чаинского, Молчановского 
районов, Зырянского объе
динения «Агропромхимия». 
Вместе с тем хозяйства 
Бакчарского, Тегульдетского, 
1^ервомайского, кожевни- 
конского районов, Тегульдет
ского, Томского, Бакчарско
го, Каргасокского объедине
ний «Агропромхимия» не
удовлетворительно занима. 
лись вывозкой органических 
удобрений в ударном двух
месячнике.

план работы формальный, 
неконкретный. А  в- селах 
Куяново, Уйданово, пос. Бе- 
ляй Первомайского районов 
нет лозунгов,’ в оформлении 
использованы цитаты, не 
связанные с коренными за
дачами сегодняшнего дня. 
Практически в том ,и дру
гом районах отсутствует де
журство агитаторов, не ве
дется учет просьб и замеча
ний избирателей. Все это 
снижает боевитость предвы
борной кампании.

Областная избирательная 
комиссия потребовала от 
исполкомов Томского и Пер
вомайского районных Со
ветов принять необходимые 
меры, чтобы совершенство
вать организационно-пропа
гандистскую работу, обеспе- 

. нить' высокое политическое 
и деловое содержание всех 
мероприятий.

Соревнование 

работает 

на Н ТП
Социалистическое соревно

вание коллективов Красно
ярского и Томского филиа
лов Сибирского отделения 
АН СССР стало уже тради
ционным. Традиционны и 
встречи представителей двух 
научных коллективов. Не
давно представительная де
легация красноярцев побы
вала в Томске. Гости посе- 

-тили НТК «Институт опти
ки атмосферы». Институт 
сийьноточной электроники, 
СКВ «Оптика», Институт 
химии нефти, РИТЦ, поли
клинику, детский ^омбинат, 
АТП Академгородка, совер
шили поездку на ТНХК, 
ознакомившись с его связя
ми с академическими инс
титутами, и тепличный ком
бинат.

На совместном заседании 
президиумов двух филиалов, 
а затем на общем собрании 
Томского филиала с учас
тием гостей подведены ито
ги работы коллективов за 
минувший год. Были отме
чены рост фундаментальных 
и прикладных исследований, 
внедрения научных разрабо
ток в практику народного 
хозяйства, обновление их 
тематики, эффективность 
решений заданий по про
грамме ГКНТ, взаимодейст
вия науки с прюизводством, 
а также успешное развитие 
материальной базы филиа
лов и социально-культурных 
проблем академгородков.

Заключен новый договор 
о согщалистическом соревно
вании. По итогам минувше
го года научно-технический 
комплекс «Институт оптики 
атмосферы». Институт леса 
и древесины КФ СО АН 
СССР ; награждены перехо- 
ДЯ1ЦИМИ Красными чзнамена- 
ми Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС, СКВ 
«Оптика» признано победи
телем соревнования среди 
специальных конструктор
ских бюро Сибирского отде
ления.

Л. ВАСИЛЬЕВА.

I
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Советы: поиск новых решений

Рельефный профиль перемен
Кто не был несколько лет 

в Чажемто, будет, наверное, 
приятно удивлен зримыми 
переменами в облике села. 
Рядом с совхозной конто
рой поднялось белокамен-' 
ное здание общежития со 
столовой на первом этаже. 
Следующая двухэтажка — 
интернат, потом 16-квартир
ный жилой дом, и еще та
кой же строители Колпа- 
шевской МПМК объедине. 
ния «Томскагродромстрюй» 
готовят к сдаче.

Нынче при заселении пер
вых четырех сборных 
блочных домов усадебного 
типа были . выданы ордера 
лучшим дояркам Чажемтов- 
ского комплекса Г. Л. Пахо. 
мовой, О. П. Котлячковой, 
Н. Н. Трифоновой, В. Н. 
Шевченко, скотнику Н. П. 
Тутубалину, слесарю по об
служиванию фермского обо
рудования В. М. Кокоткину, 
механизаторам П. В. Пени- 
касу и П. Г. Зайцеву. С 
них отныне и будет вестись 
отсчет новосельям на новой 
улице Животноводов. По 
генеральному плану за
стройки Чажемто, здесь к 
концу пятилетки вырастет 
целый микрюрайон из на
рядных двухквартирных 
домов с полным благоуст
ройством—газовыми плита
ми, центральным отопле
нием, надворньши построй
ками для содержания вся
кой живности.

В . совхозе «Чажемтов- 
ский» рещЕпотся и другие 
жизненно важные вопрюсы. 
Пуск асфальтового завода 
позволил пострюить в селе 
4,2 километра дорог с твер
дым покрытием, заасфаль. 
тировать доильную площад
ку на 400 корюв.

Пожалуй, стройка сегодня 
- —, тот индикатор, который 
во многом определяет нали
чие кадров и, следователь, 
но, дальнейшие производст
венные мощности совхозов. 
Принятая в прюшлом году в 
районе целевая программа 
«Молоко» и высокие рубе
жи в прюизводстве живот, 
иоводческой продукхщи за
ставили Колпашевский гор
исполком, сельские Советы 
народных депутатов четче 
определить для себя точки 
приложения сил. Это соци
ально-культурное преобра
зование сел и улучшение 
условий жизни и труда 
сельчан и особенно живот, 
новодов.

Жилье на селе строили и 
в годы минувшей пятилет
ки. Однако очереди на по
лучение квариир, улучшение 
жилищных условий р>едели 
не столь быстр», как того 
хотелось. Стрюительство 
жилья в основном велось 
подрядным способом. А 
МПМК успевало отработать 
лишь в двух хозяйствах — 
совхозе . «Чажемтовский» и 

' ОПХ «Нарымское». На ос

тальные у нее прюсто не 
хватало сил. Значит, надо 
было в корне менять отно
шение к хозяйственному 
способу строительства.

В планах социально-эко. 
номического развития каж
дого хозяйства на 12.ю пя
тилетку нашло свое отраже
ние увеличение объемов 
жилищного строительства 
собственными силами. Пра
вильность выбранного кур
са подтверждают итоги ми
нувшего года. Если за про
шедшее пятилетие в селах 
района было пострюено 19,5 
тысячи квадратных метрюв 
жилья, то в первом году 
нынешнего — 7,2 тысячи.
Темпы жилищного строи
тельства благодаря хозспо
собу увеличились вдвое. Это 
в сравнении со среднегодо
выми в 11-й пятилетке.

Такого еще не было, что
бы за год 20 тружеников 
совхоза «Новоселовский» 
справили новоселье. Боль
ше половины из них — жи. 
вотноводы. Стрюили в сов
хозе исключительно собст
венными силами и план по 
вводу жилья перевьшолни. 
ли на 400 квадратных мет
ров. Хорюшо поработали и в 
совхозах «Инкинский»,
«Петрюпавловский». Причем 
качеству стрюительства уде
ляли самое пристальное 
внимание. Если раньше 
сдавали дома неоштукату
ренными и хлопали в ладо

ши, то в прюшлом году та
кое не проходило. Из-за 
низкого качества комиссия 
горисполкома не приняла 
предъявленные к сдаче 'до
ма в совхозе лТогурекий» и 
ОПХ «Нарымское».

Нынче темпы жилищно
го строительства приобретут 
еще более динамичный ха
рактер. В деревне Мараксе, 
центральной усадьбе совхо
за «Новоселовский», к при
меру, вырастут семь домов 
из сборного железобетона. 
Два из них берется собрать 
совхоз, а остальные — стро. 
ители МПМК. В ряд с уже 
заселенными встанут шесть 
двухквартирников по ули
це Животноводов в Чажем
то. Возводится еще один 
16-квартирный дом с пол
ным благоустрюйством в 
опытно - прюизводственном 
хозяйстве «Нарымское». Эти 
объекты в плане подрядной 
организации. Настроены на 
выполнение программы воз
ведения жилья хозспособом 
в совхозах «Инкинский», 
«Петропавловский», «Пержо. 
майский». Зимой повсемест
но шла заготовка леса для 
новостроек и ремонтных 
работ.

На протяжении последних 
20 лет в наших селах почти 
не развивали соцкультбыт, 
хотя запрхюы людей значи
тельно изменились. Поэтому 
социально.культурное пре
образование села в 12-й пя

тилетке занимает в работе 
Советов особое место. Вме
сте с районным агропрю- 
мышленным объединением 
опрюделили, что и где нуж
но стрюить в первую оче- 
р>едь. Уже возводится шко
ла в Инкине. В ней справят 
новоселье деревенские
школьники к началу учеб
ного года. Началось строи
тельство детских садов в 
Мараксе и Тогуре. Среди 
новострюек пятилетки — до
ма культуры в Инкине и 
Могильном Мысу, школы в 
Новоселове и Мараксе, а 
также помещения, где раз
местятся магазины, ком
плексные приемные и 
фельдшерско - акушерские 
пункты. За важными 
стрюйками социального на
значения установлен особый 
1Юнтроль.

 ̂В перхшективе предусмат
ривается уделить больше 
внимания стрюительству до
мов животноводов. Пример 
для подражания в районе 
есть. На ферме совхоза 
«Тогурюкий» в двухэтажном 
здании разместились центр 
общественно - политической 
работы, медпункт, магазин, 
столовая, кабинеты для спе
циалистов, санпрюпускник. 
Внутренняя отделка дере
вянной рейкой делает ком
наты красивыми и уютны
ми. Охотно собираются 
здесь труженики фермы об

судить свои дела, послу
шать концерт приезжих ар
тистов, повстречаться с сель
ским библиотекарюм или 
лектором.

Наиболее активно прояви
ли себя Советы, депутат
ский актив в реализации 
мероприятий двухлетней 
прюграммы по улучшению 
условий труда и производст
венного быта животноводов. 
Особое  ̂внимание уделили 
обустройству бытовых по
мещений на фермах. Не
малую помощь в этом хо
зяйствам оказали шефы. 
Отделочники лучшей брига-. 
ды строительно-монтажного 
управления производствен
ного объединения «Томск- 
нефтегазгеология» В. В. 
Кравченко в выходной день 
выложили керамической 
плиткой полы и стены в 
бытовках, молочном отделе
нии и лаборатории Могиль- 
номысовской фермы совхо
за «Первомайский». На двух 
фермах совхоза «Новоселов
ский» также старательно по
хозяйничали работники реч
ного порта и РЭБ флота 
объединения «Томскнефте- 
газгеология» и ПМК-63 тре
ста «Северютрой». Вернув
шись с летних доек, живот
новоды не узнали свои бы
товки — настолько они пре
образились. Помогли шефы 
и в строительстве подъезд
ных путей к скотным дво
рам — к каждой молочной 
ферме ведет дорюга с твер
дым покрытием. На нынеш
ний год коллективы пред- 
приятий-шес^в также за
ключают с администрацией 
хозяйств договоры о трудо
вом содружестве.

Ю. НИКОНЕНКО, 
председатель Колпашев. 

ского горисполкома.

Рабочее слово Север. Люди. Нефть

в  К А Р Ь Е Р !
Речь — не о конном спор

те. Речь о дорожно-стрюи- 
тельном управлении №  1, 
которое не заботится о соб
ственном карьер» в районе 
с. Тахтамышева. А  именно; 
плохо организует работу ме-
ханизаторюв -экскаваторщи- 

и о6-ков, бульдозеристов 
служивание механизмов. По 
утрам и после обеда на по
грузке гравия часто собира
ется длиная очередь из ав
томобилей. Может, такая 
очередь выгодна ДРСУ? Слу
чается, угрюм из очерюди 
берут машину и посьшают 
ее на базу за маслом для 
экскаватора. А  этого могло 
и не быть, организуй адми
нистрация ДРСУ сменную 
работу для механизаторюв.

На обед у экскаваторщи- 
жа.;эгходит два часа: пока 
•свозят его в горюд да при
везут обратно... В это врюмя 
*о«адедь иё‘ ''йашин ожидает 
погрузки.

Весной, когда большинст
во дорюг в области закрыто 
для движения большегруз

ных автомобилей, ДРСУ 
живет хорошо. Работы мно
го, сколько еще дорюг пр>ед- 
стоит пострюить! И есть 
кому работать — весь мощ
ный транспорт в распоря
жении дорожников. А  что 
происходит на деле?

ВИЯ за Семилужками от 
этого же ДРСУ работает ма
стер, хорюшо работает. 
Простоев там, как правило, 
нет.

13 апреля с утра в карье
ре собралось около 30 ма
шин, в основном КамАЗы, 
ЗИЛы с прицепами. Гравий 
оттаял и размок после не
скольких теплых дней, 
подъехать к карьеру не бы
ло никакой возможности. 
Машины не пошли, стали 
проваливаться. Тут бы ука
тать дорогу, уплотнить, под- 
сьшать сухой гравийно-пес
чаной смеси, и работа бы 
пошла. Водители просидели 
до 1Г часов - дня, потом 
разъехались. Между тем 
рядом работают экскавато
ры других организаций, ма  ̂
шины там загружаются бы
стро, подъезды хорошие.

Можно' привезти и другой 
пример. На разгрузке гра-

Непонятны нам, води
телям, и деловые отноше
ния между нашей автоко
лонной и ДРСУ. У  каждой 
транспортной организации 
есть служба эксплуатации, 
в автоуправлении — отдел 
грузовых перевозок. Но ни
кто из этих отделов и служб 
нашу работу не контроли
рует. Поехали — и ладно. 
ДРСУ, в свою очередь, нами 
также не интересуется. В 
карьере никого нет. Навер
няка должен быть какой-то 
договор, в котором оговоре
ны обязанности каждой ор
ганизации. Но нам о том
кейзвёстно.... 'Хотя тут, в
карьере, любому ясно, что
все: прбсчеты — из-за слабо:;^^
го контроля.

Л. БЕРЕЗОВСКИЙ, 
водитель автоколонны 

№ 1975.

Ваше мнение-

ЧТО НУЖНО КОНПЛЕКСУ?
прежде всего — грамотное проектирование

П р о б л е м а
Новые формы агроиндустриальных ком

плексов требуют нового методического 
подхода. Особенно для районов Западной ■ 
Сибири. Ведь здесь с 1964 года построено 
726 новых городов и поселков. Такие гран
диозные масштабы и темпы строительных 
работ имеют и негативные стороны. А  
имейно — в качественном решении воп
росов.

В Томской области создано 16 районных 
и одно областное агропромышленное объ
единение. На уровне агропрома ликвиди
руется ведомственность. Функциональное 
взаимодействие всех звеньев агрокомплё- 
кса приобретает межселенный характер. 
В области есть резервы в кормопроизвод
стве и животноводстве. Формируется се
льская индустрия. Однако само формиро
вание объектов агрокомцлекоа происходит 
медленно. Пример — комплекс «Южный» 
в Шегарском районе. Задание на его про
ектирование само по себе уникально. По 
предварительным данным, строителям 
предстоит освоить 67 миллионов рублей.

вины. На сегодняшний день в «Агропром- 
проекте» нет главного архитектора инсти
тута, нет главных архитекторов проектов.

Более того, считаю, что руководители 
института вообще не заинтересованы в 
архитектуре. За проектом комплекса «Юж
ный» я и другие работники ТИСИ, сту
денты следили очень давно. Ждали, когда 
«Агропромпроект» получит задание на его 
разработку, хотели принять участие. И 
вот задание получено, Я обратился к ди
ректору института А. А. Трофимову с 
просьбой оформить меня на полставки 
главным архитектором проекта. Получил 
отказ. А  ведь столько было планов! Мы 
могли бы послать от ТИСИ экспедихщи на 
место строительства комплекса, студенты 
могли бы принять участие в разработке
реального проекта.

Противоречия
и препятствия

Задание уникальное, а проектные рабо
ты в институте «Томскагропромпроект» 
ведутся старыми методами. Вопросы, свя
занные с комплексным планированием, 
межселенным взаимодействием объектов, 
разработкой перспективных технологий 
сельскохозяйственного производства, но
вых типов зданий и сооружений не реша
ются и не планируются. К чему это мо
жет привести? К диспропорциям и проти
воречиям в самом производстве. К тому, 
что возникнут дублирующие предприятия, 
которые будут размещены не там.

Давайте сразу определимся: что же та
кое современный агроиндустриальный ком
плекс? Прежде под комплексом понима
лась совокупность только производствен
ных предприятий, объединенных техноло
гической цепочкой. А  современное 
понятие комплекса рассматривает со
вокупность его элементов на уровне меж
хозяйственных, районных и областных 
формирований, которые объеданены сис
темой производственного и культурно-бы
тового обслуживания.

Перестройка самой структуры требует 
изменений в методике проектирования 
■элементов агрокомплекса. И вмешательст
во архитектора здесь просто необходимо. 
А  что мы видим в ' «Томскагропромпро- 
екте»? Пять лет назад в институт был на
правлен почти весь выпуск архитектурно
го факультета ТИСИ. Из тех, кто пришел 
тогда в институт, осталось меньше поло-

Мы готовы разработать свой проект в по
рядке «частной инициативы», но можно 
сразу сказать, что он будет неконкурен
тоспособен. Ведь над проектом такого се
рьезного комплекса должны поработать не 
только архитекторы, но и инженеры, эко
номисты, сметчики. В содружестве с 
«Томскагропромпроектом» это возможно. 
В одиночку — нет.

За помо1цью я обратился к заведующе
му отделом по делам строительства и ар
хитектуры Томского облисполкома В. Ф. 
Косрногову. В ответ услышал:

— Вы понарисуете картинок, а потом по 
ним ничего не смогут построить. Bie нуж
ны эти излишества.

Откуда же появилось это расхожее мне
ние, что все красивое в архитектуре — 
значит дорогое?! Да, отдельные недоработ
ки это подтверждают. Например, украше
ние внешнего облика дома 25-й серии ре
зьбой по дереву резко повышает его смет
ную стоимость. Так давайте вложим эти 
средства в переделку самого дома, в 
улучшение его внутренней планировки. 
Давайте делать дешево, но красиво!

. 5̂.
ieSPtSar.,

ДОРОЖНИКИ
ИАСЮГАНЬИ

Среди слециалистов, занятых на подготовительных 
работах к бурению во втором нефтяном районе, работ, 
никам участка № 2 Васюганского спецстройуправления 
выпадает важная, но нелегкая доля. Среди топей да бо
лот Васюганья они ведут строительство лежневых дорог, 
кустовых оснований под будущие буровые. Только на 
один километр дороги им приходится укладывать шесть 
тысяч кубометров леса, более 12 тысяч кубометров песка, 
И по плану этого года им предстоит построить восемь 
кустовых оснований, 15,2 километра дорот, что составля
ет в денежном исчислении 8,5 миллиона рублей.

♦ * ♦
Т1А СНИМКАХ: идет отсыпка песка кустового основа, 

ния под будущие буровые; прораб участка № 2 Алек
сандр Николаевич Скубиев; моторист бензопилы Талиб 
Вахруи-оглы Гусейнов — один из главных специалистов 
на строительстве лежневых дорог.

Фото Н. Потапова.

-30 АПРЕЛЯ 1987 ГОДААСТР.1

Больше всех проявляют 
заботу о быте животноводов 
Чажемтовский и Новоселов, 
ский сельские Советы, где 
председателями О. В. Вялова 
и Г. Н. Дроздовская. Ольга 
Викторовна Вялова хлопо
тала об открытии магазина 
на Чажемтовском молочном 
комплексе еще тогда, когда 
в районе о них речи не ве
лось. Начинание, Чажемтов- 
ского Совета в других ме
стах было встречено с одоб
рением, но не обошлось и 
без скептических замеча. 
Ний: мол, напридумывают
бог весть что. Теперь руко
водители хозяйств, а тем 
более животноводы и пред
ставить себе не могут, как 
это они раньше обходились 
на фермах без магазинов. 
И работникам торговли то
же выгода. В 'небольших 
магазинах на Тогурской и 
Новоселовской ферм сов
хозов «Тогурский» и «Ново
селовский», к примеру, еже
месячно раскупается това
ров на 7 и 5 тысяч руб
лей.

Без сомнения, забота о 
производственном быте тру
жеников ферм создает хо
роший нравственный кли
мат в трудовых коллекти
вах, повышает ответствен
ность за порученное дело. 
С начала года и по сей День 
суточные надоц на кило
грамм превышают прошло
годние. Есть уверенность, 
что животноводы района до
ведут продуктивность каж
дой коровы в пятитысячном 
стаде до 3.250 килограммов 
молока.

КАЛЕНДАРЬ 
РЕВОЛЮЦИОННЫХ 

СОБЫТИЙ 
В ТОМСКЕ 

И ТОМСКОЙ 
ГУБЕРНИИ 

МАЙ 1917 ГОДА
1 мая. Первомайская 

демонстрация и митинг 
в г. Томске. Газеты пи
сали, что впервые руС' 
ские рабочие свободно 
отмечали свой праздник 
— день 1 Мая. В колон
нах под красными зна
менами торжественно 
шли рабочие, служащие, 
учащиеся, солдаты с пе
нием революционных пе
сен. В праздновании уча
ствовали военнопленные- 
интернационалисты. Их 
встречали лозунгами: 
«Да здравствует Интер
национал!», «Да здравст
вует мир между народа
ми!».

*  *  *

Апрель-май. В Томске 
оформилось руководящее 
большевистское ядро во 
главе с Н. Н. Яковлевым. 
В состав его входили 
В. М. Косарев, А. Ф. Ива
нов, А. В. Шотман, В. Д. 
Вегман, В. М. Клипов, 
Г. К. Соболевский и дру
гие. Большевиками Куз
басса руководили М. И, 
Сычев (Ф. Суховерхов) и 
М. М. Рабинович.

Большевистские группы 
возглавили борьбу за 
создание самостоятель
ных большевистских ор
ганизаций, за претворе
ние в жизнь Агфельских 
тезисов В. И. Ленина и 
решений Апрельской 
конференции.

19 мая (1 июня). В га
зете «Правда» опублико
вана статья В. И. Лени
на «Еще одно преступле
ние капиталистов». В 
ней он высоко оценил 
действия Судженскбго 
Совета Томской губер
нии, который ввел рабо
чий контроль на копях 
и отстранил администра
цию от управления де
лами.

26 мая. На общем соб
рании Томской объеди
ненной организа ц и и
РСДРП был избран но
вый состав комитета из 
13 человек. Из больше
виков в него вошли А. В. 
Шишков, В. М. Клипов, 
Т. Я. Закарая, А. И. 
Петренко, В. Д. Вегман и 
другие.

А. АКАЧЕНОК.

ПОЧЁТНОЕ
ЗВАНИЕ

Президиум Верховного 
Совета РСФСР Указом от 
28 апреля 1987 года за зас
луги в научной и педагоги
ческой деятельности при
своил почетное звание «За
служенный деятель науки и 
техники РСФСР» ректору 
Томского инженерно-строи
тельного института Рогову 
Геннадию Маркеловичу.

Трезвость НОрмя жизни ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■iiiiiiiiiiiiiiiiiiiinuiiiiiiiiiiiiiuiiiiiliiliiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiifiiiiiiiiiiiiiniiniiiiiiiiiiiniilfHiiiiiiiiiiiianii'

Пути решения 
проблемы

Считаю, что искать решение нужно на 
уровне облагропрома. Может быть, даже 
есть смысл перестроить структуру самого 
комитета. Предлагаю создать специальный 
научный сй^ор, который будет координи
ровать деятельность отдельных образова
ний в соответствии с проектированием 
элементов агрокомплекса. В состав секто
ра должны входить специалисты всех 
смежных специальностей, в. том числе и 
архитекторы. Но это — дальняя перспек
тива. А  самая ближайшая — хоздоговор 
между «Томскагропромпроектом», ТИСИ и 
агропромышленным комитетом.

К. КОЛОДИН, 
старший преподаватель ТИСИ.

З А  ДЕНЬ до нашего 
приезда в Моисеевне 
произошло событие, 

довольно редкое для этого 
поселка. Моисеевны вызвали 
милицию. На ферме скот
ник В. Ю. Филиппов при
шел на работу пьяным и 
устроил драку, гонялся с 
вилами за своим напарни
ком.

— Это крайний случай, 
обычно милиции в Моисеев
не делать нечего, — х>АССка- 
зывает участковый инспек. 
тор Ю. Ф. Губин. — Коллек
тив >в этом отделении очень 
дружный. Нельзя сказать, 
чтобы там совсем не пили, 
но пьяницы и нарушители 
трудовой дисциплины
встречают дружной отпор 
со стороны общественности.

Да, в Моисеевке жители 
дружные. Еще совсем не
давно (об этом до сих пор в 
районе вспоминают с уми
лением) летом в центре се
ла возле озера накрывали 
столы, за которыми соби
рались все, чтобы отметить, 
например, конец сева или 
начало сенокоса. Сколько 
было песен, веселья. Да раз
ве только веселиться умеют 
здесь. Большинство про
блем решается сообща.

Если помогать кому-то из 
соседей в уборке урожая — 
выезжаюТ' все механизато. 
ры; никто в одиночку не 
заготавливает себе сено или 
дрова. Осс^нно укрепились 
отношения между людьми 
после перехода на оплату

труда по конечному резуль
тату.

— Такая система очень 
мобилизует, — рассказьюает 
бригадир мехотряда Н. А. 
Ефремов. — Не поверите, 
м-ы в прошлом году загото
вили 1.600 тонн сенажа за 
неделю, и весь хорошего ка
чества. Какие работы ни 
возьми, все У нас получает
ся быстрее и лучше других.

Производственные успехи 
моисеевцев, конечно, никто 
не оспаривает. Умеют здесь 
хозяйствовать умно и тол
ково. Но в этот день речь 
была не об этом. О чем бы 
ни начинал говорить Нико. 
лай Афанасьевич, возвра
щался к одному—без спирт
ного невозмбжны нормаль, 
ная жизнь и отдых в дерев
не, невозможно полноцен
ное общение.

— Может быть, в конце 
века ученые будут писать 
диссертации о том, почему 
люди перестали ходить друг 
к другу в гости, — такое за
ключение в конце концов 
сделал Николай Афанасье
вич. — А  мы для укрепле
ния наших взаимоотноше
ний, я считаю, вправе по
зволить сеЬе расслабиться.

Что ж, и до Указа о борь
бе с пьянством у нас было 
немало людей, которые, не 
чуждаясь спиртного, могли 
им не увлекаться. Да толь
ко слишком зыбкой стала в 
конце концов та грань, ко
торая отделяет нормального 
человека от пьянигщ!. Очень

уж легко за компанию за
быть о всяком пределе, не 
заметить, как спиртное за
менило тебе и семью, и об
щение с друзьями. Не это 
ли и случилось со скотни
ком В. Ю, Филипповым?

поселок по окончании посев
ной...

Глядя на вещи трезво, не
возможно не увидеть, что при
вычная рюмка — вечная 
опасность потерять человека. 
В той же Моисеевне прошлой 
осенью в разгар уборки разве 
не пришлось привлекать к от-

черты. Один из самых яр
ких признаков «пьяной де
ревни» — женское пьянство.

— Я вот читал в газете 
про, Цапаново в Зырянском 
районе,—говорит управляю, 
щий П. Н. Демьяненко, —то

Ведь, по собственному при
знанию, утром того злопо
лучного дня его угостил тот 
же самый свояк, за кото
рым он вечером гонялся с 
вилами. Подвела привычка 
любое событие отмечать с
рюмкой в руке.

Конечно, людей, привыкших 
всю жизнь видеть у себя на 
столе спиртное, наверное, не
возможно за .короткое время 
переубедить # обратном. Даже
жестокие уроки жизни усваи
вают далеко не асе. Вот и
оправдывают старой привыЧ' 

зн поставленную|С«< праздник)нон поставленную<с« празднику 
брагу. Вот если бы хотя бы 
пиво, положим, привезли ■

ветственности двух механиза
торов за пьянство в рабочее 
время?

ВПРОЧЕМ, в Моисеев
ке проблема пьянства 
еще не проблема. Наи

более остро она стоит в дру
гом отделении совхоза «Но. 
виковский»—в Нижне-Соко- 
лах. Такие деревни в наро.. 
де называют пьяными. В 
Асиновском районе почти в 
каждом хозяйстве имеется 
такое злополучное отделе
ние. Если проанализировать, 
в каждой из них можно об
наружить какие-то общие

же самое можно сказать и 
про нас. Хуже некуда, когда 
женщины начинают выпи
вать. Недаром есть послови
ца: муж запил — один угол 
дома загорелся, жена — 
вся изба запылада.

Живым доказательством 
этой пословицы через не
сколько минут появилась в 
дверях центра общественно- 
политической работы На
дежда Кривцова. Бессмыс
ленная улыбка не сходила с 
ее лица. Навеселе Надежда 
была еще с утра. Позже
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Социальный эксперимент

«ОТВЕТЬТЕ,
аож м Ш тк...»

Давно возникла у Людмилы Смирновой, руководителя 
художественного клу<5а ТГУ, мысль провести что-нибудь 
вроде «прямой линии». Идея была поддержана в коми
тете комсомола университета, а воплотить ее решили в 
марте в рамках политнедели.

Не стану скрывать, вйачале даже возникло сомнение. 
Подумалось: вот сейчас отыграет диксиленд эстрадного 
оркестра ТГУ-«2, отзвучит песня... И все. Наступит не. 
приятная пауза. И все будут ждать, когда же первый 
смельчак задаст вопрос.

Но сомнение развеялось так же быстро, как и Возник
ло. На сцену вышла ведущая Ирина Чернявская, заняли 
свое место группы «Фильтр» и «Память», цель которых 
— отобрать наиболее актуальные, интересующие большую 
часть аудитории вопросы и зафиксировать те из них, 
ответы на которые не будут даны в ходе программы.

актовом зале собрались те, кого интересуют пробле
мы научного, социального развития университета, про
блемы общения и досуга молодежи.

На сцене перед микрофоном установлен телефонный 
аппарат. На своих рабочих местах дольше обычного в 
этот день задержались в ожидании звонков руководите
ли университета, директор столовой ТГУ В. П. Киланов, 
представитель ателье «Модница» И. Герасимова, заме
ститель директора филармонии по концертной деятель
ности О. В. Лесина. Ответы на вопросы, заданные им по 
телефону, услышат все собравшиеся в актовом зале.

Задан первый вопрос. Он касается учебы, а конкрет
нее, свободного посещения студентами. лекций. Но преж
де чем взяться за телефон, Ирина советуется с аудито
рией: стоит ли задавать этот вопрос?

Проходит небольшая дискуссия:
— Может, стоит задать' вопрос не о свободном посеще

нии лекций, а о качестве преподавания?
— Бесполезно, преподавателя не изменишь...
— Можно заменить.
— А  если одну половину группы этот преподаватель 

устраивает, а другую нет?...
— А  в вашей группе заменяли?
— Заменяли. ,
— А  вот в нашей нет.
— А  может, лучше отменить систему рапортичек? 
Вопрос проректору по учебной части В. Д. Филимоно.

ву все-таки задается. И тут же студенты получают от
вет:

— Я не поддерживаю тех товарищей, которые отрица. 
ют лекции. А  мысль об отмене рапортичек интересна, 
это будет стимулировать декторов.

Больше всего, наверное, досталось от студентов дирек
тору столовой ТГУ  В. П. Киланову.

Зачитывается записка из зала: «Научная библиотека 
ТГУ является одним из главных общественно-научных 
центров Томска. Духовная пища не сравнима ни с чем. 
Но не следует ли пересмотреть ассортимент и качество 
пищи в буфете библиотеки?»

И когда директор столовой сказал: «Надо конкретно го. 
ворить, что не устраивает. Чай несладкий? Или омлет 
невкусный?» — нашлись и конкретные примеры. И да
же посоветовали директору попитаться с недельку в сто
ловой.

Студенты обратились с просьбой — найти вторую бу
фетчицу для обслуживания студентов в буфете второго 
учебного корпуса, чтобы не опаздьшать на лекции. 
Группа «Память» зафиксировала вопрос о возможности 
создания вечерних точек общепита в общежитиях.

Свои замечания в адрес студентов высказал и В. П. 
Киланов: быть принципиальнее, когда выбирают в КОК 
(комиссия общественного контроля), а то ведь в кон
трольных журналах стоят только хорощие и отличные 
оценки за качество и ассортимент блюд.

Среди вопросов, заданных ректору ТГУ Ю. С. Макуш- 
кину, был такой: .

— Гарантирован ли объем работ для ССО, которые ос
танутся в городе?

— Что касается объема работы, легкой жизни не бу
дет. Мы надеемся на стройотрядовцев, которые будут бо
леть за стройку, а не за то, сколько получат. Надо по. 
мочь строителям сдать все объекты в срок, чтобы жизнь 
в университете вошла в нормальное русло.

Беседа с представителями молодежного ателье «Мод
ница» бьша безрадостной. Во-первых, не все студенты 
знали о его существовании, во-вторых, узнав, что такое 
ателье есть, узнали и о том, что заказы в ателье в на
стоящее время не принимаются. Возможности «Модни
цы» ограничены, и перспектив пока никаких. Проблемы 
молодежной моды остаются, ведь Дом моделей появится 
только в конце 12-й пятилетки.

Дирекции Томской филармонии был адресован вопрос:
— До каких пор томские зрители будут смотреть, 

«сборные солянки» вместо концертов популярньк арти
стов?..

Продолжалась программа около двух часов. Не на всё 
вопросы были получены ответы, но группа «Память» не 
забудет номера телефонов, которые набирались в этот 
день. С. ЖУРАВЛЕВА.

По следам наших выступлений-----------------

в  марте этого года при Томском горкоме ВЛКСМ, го. 
родском бюро по трудоустройству населения был создан 
городской штаб. Как решает этот штаб проблему 'трудо
устройства студентов и учащихся, поднятую в материа
лах «Красного знамени» «Студент решил подработать» 
13 декабря 1986 года и «Странные диалоги» 7 марта сего 
года? С этим вопросом я обратилась к одному из ини. 
циаторов создания городского штаба, члену горкома Ком
сомола Владимиру Еске. Он рассказал, какая ситуация 
сложилась на сегодняшний день.

С начала работы город
ского штаба в горком 
ВЛКСМ пришло сто студен
тов и учащихся СПТУ, го
родских школ с просьбой 
помочь получить работу на 
период учебы. Городской 
штаб в свою очередь пред
ложил ряд профессий и ви. 
дов услуг, в которых нуж
даются организации и пред
приятия. Это прежде всего 
рабочие профессии: столяр, 
токарь, слесарь, подсобный 
рабочий, радиомонтажник, а 
также профессии медицин
ской сестры, санитарки, ла
боранта, фасовщика и такой 
вид услуг, как распростране
ние билетов в концертный 
зал. Почти всем желающим 
получить работу были вы
даны направления в город
ское бюро по трудоустрой
ству, а затем на предприя-

Продолжение темы

ЧТО
ПРЕДЛОЖИЛИ
СТУДЕНТАМ?

тия, в организации. Но, ко
нечно же, не все пошли по 
этим направлениям. По 
официальным данным, тру. 
доустроились всего 30 чело
век. А  как же другие 70? 
Неужели пропало желание 
получить работу? Наверное, 
нет.

Видимо, из перечисленных- 
выше профессий, предлагае

мых штабом, было немного 
тех, которые заинтересова
ли студентов. Совсем ниче
го нет для учащихся и сту
дентов, желающих подрабо
тать сторожами и дворника
ми, в сфере сервиса. Прав
да, после 15 мая городской 
штаб сможет предложить 
такой вид услуг, как прода
жа напитков и кондитер
ских изделий с лотков. Но 
это — для школьников, у 
студентов же начнется сес
сия.

Почему же из внимания 
вьшали такие работы, как 
доставка на дом продуктов 
питания, мебели, покупок, 
услуги няни, другая помощь 
на дому? Уверена, что при 
достаточной информирован
ности городского штаба 
можно было бы помочь най
ти желающих на эти рабо
ты.

Городской щтаб по тру
доустройству учащейся мо
лодежи в горкоме комсомо
ла начал очень важное и 
нужное дело. Хотелось бы, 
чтобы он не перешел на 
формальный уровень рабо
ты — регистрации желаю, 
пщх подработать студен
тов, как это было раньше.

Н. КОЛДУНОВА.

В Ы П У С К  О Д И Н Н А Д Ц А Т Ы Й

ТОМСК
СШЕНЧЕСКИЙ

Поем для друзей
Состоялся X I Томский фестиваль самодеятельной 

песни. Делятся впечатлениями зрители. Подводят итоги 
организаторы — го1(одской клуб самодеятельной песни 
«Пьеро». Слово почетному президенту клуба Борису Се
меновичу Лещинскому:

— Для нас фестиваль — 
это прежде всего общение с 
любителями самодеятельной 
песни из других городов. Об
мен опытом.

— И, наверное, своеобраз
ная проверка для клуба, 
«показ товара лицом»?

— В организационном пла
не — да. За девять фести
валей мы использовали по 
крайней мере три различ
ные формы их проведения. 
Одно-, двух-, трехдневные 
конкурсы. С показательны
ми концертами и без них. 
Вот уже два года проводим 
предварительные отбороч
ные конкурсы по вузам...

А  сами песни?.. Те, кто 
судят о клубе по уровню 
выступлений на сцене, глу
боко не правы. Для нас 
главное ^е концертная дея
тельность. КСП — это клуб 
по интересам. И цель его— 
в качественном проведении 
свободного времени. Мы пы
таемся создать такие усло

вия общения,, чтобы чело
век рос творчески, в широ
ком смысле этого слова. 
Клуб дает общую культуру.

— А  если сравнить с на̂ - 
родным театром? Тоже са
модеятельная организация...

— Интересное сравнение. 
Да, театр тоже общение, но 
все-таки он для зрителя. 
Хороший спектакль дали — 
хороший театр, плохой спе
ктакль — значит, плохой 
театр. Ведь человек обра
щается к этому искусству с 
целью попробовать себя на 
сцене.

—- Значит, членами КСП 
могут быть и те, у  кого нет 
способности петь со сцены?

— В этом нет ничего 
страшного. Главное — инте
рес к самодеятельной песне 
и умение быть членом кол
лектива. Мы не претендуем 
на профессионализм. И по
этому клуб против платных 
концертов. Если нас при
глашают, значит, мы нуж

ны, значит, нужны наши 
песни.

— Но ведь не все воспри
нимают вашу деятельность 
именно так.

— Да. Немало возникает 
удивлений, возмущений у 
тех, кто видит в нас кон
цертную организацию. Они 
формально подходят к проб
леме свободного времени. В 
свое время молодежь, не
удовлетворенная официаль
ным охватом культурно- 
массовыми мероприятиями, 
создала себе неформальные 
объединения — клубы. И 
что же теперь? Эти самые 
клубы стремятся зажать в 
жесткие рамки. В этом го
ду мы почувствовали на се
бе «заботливую» руку обла-. 
стного научно-методического 
центра, когда от нас потре
бовали билеты на фестива
льные концерты, чтобы пла>- 
номерно распространить их 
по организациям.

Мы поем только для дру
зей. Для тех, кто действи
тельно любит самодеятель
ную песню, общение с близ
кими по духу людьми.

Интервью вела 
О. ОЛЬХОВСКАЯ.

€сН ежда н н ы й деса нт»
Критическое выступление 

газеты «Красное знамя» под 
таким заголовком областной 
отдел народного образования 
считает правильным. Факты, 
изложенные в корреспонден
ции, действительно имели 
место, за что директор Фе-

дораевской восьмилетней 
школы Шегарекого района 
Н. Н. Цалпан, заведующие 
Кривошеинским, Каргасок- 
ским и Шегарским районо 
А. Ф. Голованов, П. Ф. Ми
хайлов, А. Г. Найдо наказа
ны.

За дезинформацию и без
душное отношение к студен
там - практикантам Э. Г. 
Шайблеру директору Ново- 
ваеюганской средней школы 
Каргасокского района при
казом по отделу народного 
образования объявлен стро
гий выговор. Деньги за про
езд в оба конца возвращены

студентам за сИет зарплаты 
директора школы.

Вместе с тем нельзя со
гласиться с выводами гшто- 
ра статьи о том, что дирек
тора восьмилетних школ, 
уговаривая практикантов ве
сти, кроме основного, допол
нительно один-два предмета, 
надеются «залатать собст
венные прорехи». Дело

сложнее. В области сложи
лась острейшая проблема, 
связанная с кадрами мало
комплектных сельских Школ, 
решение которой зависит в 
первую очередь от уровня 
профориентационной работы 
с вьтускниками.

Г. МАРГУЛИС, 
заместитель заведующего 

облоно.

В общежитиях 
И клубах т м и

Выбрали
п о 'н о б о м у

Старый состав студсовета 
общежития педиатрического 
факультета ослабил свою 
работу, никак не считался с 
пожеланиями жильцов внед
рять формы самоуправле
ния. И тогда решили из
брать новых людей. Жиль
цы сами подавали списки, 
в которых предлагали кан
дидатов в старосты этажей, 
в члены студсовета.

На собрании общим голо
сованием были избраны до
стойные.

Особенно «жарко» было, 
когда избирали председателя 
студсовета. Наибольшее ко. 
личество голосов было от
дано. троим. Большинством 
была избрана первокурсни
ца Лена Нидяк — единст. 
венная, входившая в студ- 
совет раньше.

Работа новому студсовету 
предстоит большая. Главное 
— полностью перевести об
щежитие на хозрасчет.

Отряд, 6 котором 

лечат

Этот отряд в институте 
особый — сюда записыва
ются для того, чтобы ле
чить, а не строить. КСМО 
(круглогодичный студенче
ский медицинский отряд) 
существует второй год. Сей. 
час в его составе 170 сту
дентов- всех курсов, кото
рые трудятся в качестве 
среднего и младшего меди
цинского персонала в кли
никах мединститута.

Летом в отряде должны 
работать 380 человек — го
раздо больше, чем в прош
лом году, .

На спортибном 

празднике

Более тысячи студентов и 
сотрудников вышли на 
спортивный праздник ин
ститута — «день здоровья». 
Каждый факультет выста
вил свою команду, были 
подготовлены эмблемы, пла. 
каты.

Самым массовым и са
мым спортивным признан 
медико-биологический фа
культет. Лучшими спортив
ными семьями — семьи Тю- 
тевых, Ивановых, Матков- 
скИх, Краюшкиных,

Клубы  ~  

за сбой счет

Два новых клуба скоро 
появятся в общежитии ме
дико-биологического фа
культета. Многое, в том 
числе и эти два клуба, соз
дается на деньги, которые 
получены в результате пе
ревода общежития на хоз
расчет. На оборудование 
спортклуба уже потрачено 
600 рублей, а клуба по ин
тересам — 400.

Оформлением клубов за
нимаются сами студенты — 
Ю. Устин, О. Тимин, С. Аб
рамов, Р. Гурюв, О. Кокарев.

Один из клубов будет со
бирать любителей легкой и 
тяжелой атлетики, В другом 
можно будет послушать му- 
зьпсу,  ̂осудить последние 
музыкгшьные новинки, про
вести музыкальный вечер. 
Студенты купили и кинока- 
мерл.1 — здесь может по
явиться студия фильмов 
МВФ.

В. АНТОНОВА.

Спортивны м базам —  
образцовый порядок

Объявляется месячник по благоустрой
ству стадионов, комплексов и площадок

По решению облсовпро- 
фа, обкома ВЛКСМ и обл- 
спорткомитета начинается 
месячник по благоустройст
ву спортивных сооружений.

Что надо сделать? В пер
вую очередь — убрать как 
следует помещение и терри
торию. Где нужно — про
вести косметический или 
капитальный ремонт. Надо 
обязательно обновить худо
жественное оформление и 
наглядную агитацию. Каж
дый стадион должен иметь 
привлекательный внешний 
вид.

Нужно позаботиться об 
отличном состоянии всех 
технических служб, еще раз 
проверить работу радиоузла, 
освещения. Пристальное 
внимание следует уделить

оснащению арен необходи
мым инвентарем и обору
дованием, работе пунктов 
проката и мастерских по 
ремонту спортизделий. Та
ким образом, нужно в це
лом поднять культуру об
служивания посетителей 
всех спортивных залов и 
баз, чтобы превратить эти 
сооружения в подлинно мас
совые центры здоровья.

Дело чести всех проф
союзных, КОМС01МОЛЬСКИХ, 
/спортивных организаций, 
физкуль'1урников, тренеров, 
ветеранов спорта, любите
лей активного отдыха — 
принять участие в месяч
нике. Наиболее отличив
шиеся коллективы будут 
поощрюны наградами обл- 
оовпрофа, обкома ВЛКСМ,

Г Е Ж Д У Н а Г » О Д Н £ В Я ^

' н я » о р м а ц и я

ЛЕПОРТЕРЫ ТЛСС cooButaifor

Увидят своими глазами
БУДАПЕШТ. Около трех тысяч команд из двух

сот сельскохозяйственных кооперативов приняли 
участие в завершившемся в Венгрии конкурсе 
«Советский Союз сегодня». На различных этапах 
этого традиционного соревнования, особенно попу
лярного среди сельской молодежи, его участникам 
пришлось ответить на десятки вопросов, связанных 
с историей, культурой, экономикой братской стра
ны. Основательно проработали они и темы, свя
занные с перестройкой, решением актуальных за
дач социалистического строительства. Не случайно, 
по единодушному мнению участников конкурса,' 
проигравших в нем не было. Трем лучшим коман
дам вручены туристические путевки для поездки 
в Советский Союз.

Под девизом ссГород и мир»
в  Мадриде открылась всемирная конференция 

городов—^жертв войны и городов-героев, борющихся 
за мир. В работе форума участвуют около 130 мэ
ров и представителей городов пяти континентов, 
в том числе Хиросимы, Орадура, Ковентри, Лидице 
и Варшавы. Среди них — делегахщя ассоциации по 
связям советских и зарубежных городов и четырех 
городов-героев: Киева, Минска, Волгограда и Смо
ленска. Участники, встречи обсудят итоги Между
народного года мира, проведенного в 1986 году по 
инициативе ООН. В повестку дня включены также 
следующие темы: образование на благо мира, ин
формация и культура в интересах мира, проблемы 
насилия в городе, вопросы сотрудничества между 
городами развитых и развивающихся с(тран.

Советские часы хорошо знакомы жителям Бри
танских островов. Только в минувшем году их про
дано сотни тысяч. Торговая марка «Сековда», под 
которой реализ^гется продукция советских часовых 
заводов, известна почти каждому англичанину. 
Штаб-квартира фирмы «СеконДа» — крупнейший 
по продаже часов в Соединенном Королевстве— на
ходится в небольшом уютном здании в старинном 
городке Лестере к северу от Лондона. Она основа
на в 1966 году, тесно и плодотворно сотрудничает с 
Советским Союзом. В СССР «Секонда» закупает ча
совые механизмы, корпусы для часов и готовые 
часы. В свою очередь фирма поставляет в нашу 
страну специальные краски для циферблатов.

НА СНИМКЕ: продажа часов в торговом центре 
в Лестере.

Фото А . Каткова, Л. Пахомовой/.
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обычного пришла на рабо
ту, не закончив хлопот, в 
середине дня исчезла, обру
гав самыми черными ело. 

у- вами тех, кто хотел ее ос
тановить. Кривцова недавно 
вернулась из JITti и с тех 
пор ни одного дня не обхо
дилась без вьтивки. Всего 
на ферме три такие доярки. 
Одной из них в прошлом 
году было выписано штра
фов на обпо^ю сумму 400 
рублей. В конце концов бух
галтерия совхоза взмоли
лась. Штрафы было не из 
чего вькчитывать.

В Асиновском районе еще 
не забыли, что в Нижне- 
Соколах в свое время была 

" передовая, образцовая фер- 
' ма. Нынче здесь еле сводят 

концы с концами. Пытались 
организовать бригадный 
подряд, ввести оплату с 
учетом КТУ. Не вышло. 
На ферме нет горячего пи
тания, не действует буфет. 
В совхозе даже ставился 
вопрос о закрытии фермы.

В тот день вместе с Крив
цовой мы побывали у нее 
дома. Правда, открыли хо. 
зяйке далеко не. сразу. Ее 
сожитель, перепившись 
вдрызг, решил, что от жен- 
нщны в доме только лиш- 

ш ние хлопоты. Надежда пла. 
•  кала, била себя в груДь, 

рассказывала, сколько уни
жений ей приходится вы
носить, какая она сирота и 
одна на свете. Но ее слезы

не вызывали жалости. Ког. 
да тебе под тридцать пять и 
ты не имеешь ни дома, ни 
семьи, ни детей, не .заслу
жил уважения окружаю
щих, незачем искать вино
ватого. Сожитель Кривцовой 
Николай Петров уже около 
пятнадцати лет на пенсии. 
Когда-то по пьянке отморо
зил себе пальцы. Одна из 
подруг Кривцовой — Зинаи
да Пугачева—уже в нынеш
нем году, тоже нетрезвая, 
обморозила ноги.

Этот клубок человеческих 
несчастий закручивает в се
бя все новые и новые жерт
вы. Для тех, кто посмеет 
критиковать пьяниц в глаза, 
у них всегда наготове аргу
мент: сами не без греха, по
кажите мне настоящих 
трезвенников, И опускает 
глаза управляющий, уходит 
от ответа бригадир живот
новодов.

Здесь срабатывает другой 
типичный для «пьяной деревни» 
признак — снижение требова
тельности друг к другу. На
пример, далеко не всем в Ниж- 
не-Соколах ставят в табеле 
прогулы. В конторе совхоза 
однофамилицу Кривцовой Ека
терину нам назвали как нару
шителя трудовой дисциплины, 
а бригадир А. Е. Урбан при
нялся заверять, что она отлич
ный работник. Ну, подумаешь, 
раз в два месяца позволит се
бе прогулять...

О Б ЭТОМ разговоре 
мы вспомнили на сле
дующий день в Ягод

ном, когда услышали о со
брании, состоявшемся там 
на ферме, где животноводы

требовали убрать из кол
лектива доярку, позволив
шую себе в течение года не
сколько раз «расслабиться». 
Речь шла о том, что нельзя 
доверять коров ненадёжно, 
му человеку. А  ведь в Ниж- 
не-Соколг1х нередко допу
скаются к дойке нетрезвые 
доярки. Как будто на двух 
разных полюсах работают 
люди, по разным законам 
живут.

— А  я, например, реши
тельно не согласен с назва. 
нием «пьяная деревня», — 
горячился участковый ин
спектор из Большедорохо- 
ва С. В. Бурнашев. — Взять 
хоть нашу Тихомировку. 
Там же немало нормальных 
людей. Как, например, го
рячо выступают против 
браговарения ветераны вой.' 
ны.

Все правильно, далеко не 
все жители таких деревень 
запиваются. Трезвых там 
наверняка больше, и намно
го. Но беда в том, что зако
ны в производственных от
ношениях, в общении между 
людьми диктуют все же 
пьяницы.

Вот хотя бы случай, кото
рый произошел в Тихоми- 
ровке в конце марта. Неод- ■ 
нократно судимый Л. Е. 
Авдеев похитил с фермы 
флягу и поставил 40 литров 
браги. Поскольку сам со
стоит под надаором мили
ции, спрятал ее в доме у 
матери, наверняка с ее со
гласия. Таким образом мать

помогла сыну в четвертый 
раз попасть под суд.

23 марта Л. Е. Авдеев 
привез готовую флягу на 
ферму и там угощал всех 
желающих. Их нашлось не
мало, а вот тех, кто мог бы 
пресечь пьянку, не оказа
лось. Были или участвовав
шие, или промолчавшие. 
Недопитое повезли обратно 
в поселок, и там, поссорив
шись со своим дружком, 
Авдеев несколько раз уда
рил его ножом.

Больше всех в Тихоми- 
ровке увлекаются брагова- 
рением вполне заслуженные 
люди, пенсионеры. Они
объясняют это необходимо
стью найти помощников для 
рубки дров или их достав
ки. Но чаще всего ,и, дрова 
уже нарублены, а брага те
чет рекой в самом букваль
ном смысле. Например, у 
Дарьи Васильевны Климо. 
вой было обнаружено 74 
литра хмельного зелья.
Чтобы избежать наказания, 
она постаралась ее уничто
жить и вылила целый бидон 
прямо.,., на работника ми
лиции. Везти на анализ бы
ло нечего. Вроде бы легко 
отделалась.

Нередко такие люди рас
сматривают милицию или 
представителей обществен
ности как личных врагов. А  
зря. Бывает и так, что 
жизнь наказывает их здесь 
же. Многим в совхозе «Ком
мунист» памятен случай, 
когда в Каракольском от

делении супруги Марковы 
радовались, что провели 
милицию. Муж запер пья
ную жену в доме на замок. 
И она, вместо того, чтобы 
быть на работе, строила ро
жи из окошка желавшим с 
ней встретиться. А  вечером 
супруги выпили еще, и муж 
во хмелю поджег дом. В 
результате остались без 
крова.

В Тнхомировке после случая 
с Авдеевым были приняты 
срочные меры. Собран сход 
жителей для обсуждения воп
роса о браговарах и самогон
щиках, где шла речь также о 
более конкретном подходе к 
досугу' молодежи. Но на сходе 
не удалось провести серьезно
го разговора. Многие обвиняли 
участкового в том, что он не 
дает людям жить спокойно. 
Нездоровая обстановка в Ти- 
хомировке складывалась года
ми. Старожилы вспоминают, 
как любили здесь, в передовом 
тогда колхозе, встречать гостей 
и, показав им достижения, «об
мывать» встречу. Да зачем да
леко ходить, если в прошлом 
году еще здесь пил бывший 
управляющий. О какой требо
вательности при этом можно 
говорить!

НЕМАЛО проблем В 
борьбе с пьянством и 
на центральной усадь

бе совхоза имени Ленина в 
Больше Дорохове. И, хотя 
комиссия по борьбе с пьян
ством не оставляет без вни
мания ни одного пьяного 
прогула, поддержки пока у 
нее немного. Недавно, на. 
пример, в общежитии на
шли брагу. Живущая около 
фермы пенсионерка,' кото
рую в селе называют Пи-

ратихои, спаивает животно
водов. Не хочется здесь упо
минать фамилию пожилого 
человека, потому что дети у 
нее взрослые и внучку вое. 
питывает, та пытается бо
роться с бабушкиным увле
чением. А  к уголовной от
ветственности семидесяти
летнюю женнщну не прив
лекают, жалеют.

— Видно, рано мы успо
коились, — говорит секре
тарь парткома совхоза А, В. 
Латьп-олец, — одними по
становлениями от пьянства 
не избавишься. Вроде бы и 
работаем, и помощь от ми
лиции большая, а пока от
ношение людей к хмельно
му не меняется.

Пока в совхозе немного 
истинных трезвенников. На 
ферме в Феоктистовке 
бригада животноводов объ. 
явила себя трезвой, в Боль- 
шедорохове около десятка
молодых механизаторов
убежденно ведут трезвый
образ жизни. Но перевоспи
тывать других пока мало 
кто берется.

Неужели же нет возмож
ности по вытрезвлению 
«пьяных деревень», не вы
работано такого опыта? Во
прос этот, конечно, ритори
ческий. Его любят повторять 
во многих хозяйствах, и не 
только в Асиновском рай
оне. А  ответ на него дает 
опыт совхоза имени Кирова, 
где еще два года тоже была 
«пьяная деревня^. Больше
жирово. Сейчас нет там рас

хлябанной, хмельной атмо
сферы.

— Справиться с ней по
зволила, я считаю, — гово
рит участковый инспектор 
С. А. Шатохин, — неприми
римая позиция директора 
совхоза А. В. Филиппова. 
Пьяницам мы даем бой на 
всех направлениях. На про
изводстве — рублем, в ми
лиции — административным 
наказанием, штрафом, от. 
правляем в ЛТП.

Осуществить такие реши
тельные меры, как очистка 
коллектива от любителей 
хмельного, позволила преж
де всего социальная полити
ка дирекции. В совхозе се
годня нет дефицита рабочих 
рук. Здесь ежегодно вводит
ся благоустроенное жилье, 
не хуже городского. На пло
щадке между школой и кон
торой строится Дом культу
ры. Это в Ягодном. Активно 
действуют сельские дома 
культуры в каждом отделе
нии, внедряя в жизнь новые 
обряды и праздники. Есть, 
конечно, у кировцев и свои 
секреты, собственные мето
ды по внедрению трезвого 
образа жизни. Но познако
миться с ними может любой 
руководитель.

— Главный секрет в том,
— говорит А. В. Филиппов,
— что 6 o p i^  надо вести 
комплексно, сразу по всему 
фронту, а иначе с «зеленым 
змием» не справиться.

3. КУНИЦЫНА, 
наш корр.

СПРАШИВАЙТЕ-
О Т В Е Ч А Е М

— Микрорайон «Б » по 
Иркутскому тракту уже 
плотно застроен домами, но 
здесь нет продуктовых ма
газинов, школ, ДОП]̂ ОЛЬ- 
ных укщ>еждений, плохо ор
ганизована работа общест-' 
венного транспорта. Долго 
ли живэчцим в этом районе 
ждать добрых перемен?

Ю. НОВОСЕЛОВ.
г. Т^мск.

Отвечает заместитель 
председателя Томского гор
исполкома В. В. Гартун:

— Проектом застройки 
этого жилого района (район- 
кирзавода № 3) предусмот- 
peiibi пристроенные к жи
лым домам магазин «Хлеб— 
молоко», аптека первой ка
тегории, кафе на 150 мест, 
комплексный приемный 
пункт, почта-телеграф, те
лефон, магазины «Овощи», 
«Кулинария». Все перечис
ленные объекты планирует
ся построить в текущей пя
тилетке.

В первом квартале 1987 
года планируется открыть 
■по Иркутскому тракту 
«пиковый» маршрут автобу
са. В настоящее время уве
личено количество автобу
сов на маршруте № 8,
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керам ически й  гра ф и н
По общежитию се

верного вахтового ■ по
селка нефтяников во
дили очередную ко
миссию. Показать бы
ло ЧТО; цветной лино
леум, полированная 
мебель, благоустройст
во, обожженное под 
глубокую старину де  ̂
рево...

Особый восторг ВЫ; 
звали графины.

— 01 — воскликнула 
пожилая дама в очках 
на золотой цепочке. — 
Какая прелесть! Мо
лодой человек, это у 
всех такие или толь
ко у вас?. — обрати
лась она к Николаю 
Зорину, в чью комна
ту заглянули гости.

— У  всех! Хотите — , 
заберите на память!—

улыбнулся Зори) .̂ 
Проходите, пожалуй
ста!

— Нет-нет! Спас!ибо!
Не будем вам мешать, 
— поблагодарила да
ма. — Не правда ли, 
очаровательно? —
обернулась она к 
спутникам. — К^кой 
вкус! Знаете, утилцтар- 
ность утилитарнос!гью, 
но и красота нУжна 
человеку!

— Не говорите! Пре
красная вещь! Нестан
дартно! — загалдели 
гости. — Кто бы мог 
подумать: так просто 
и так мило!

Сверкающий 6д; 
родным КОРИЧН!
блеском, графин 
ствительно хоР

ФЕЛЬЕТОН

Сомнение. Самое настоя
щее сомнение в истинности 
утверждения «Ученье—свет, 
неученье — тьма» закрады
вается в голову любому, 
кто познакомится с подроб
ностями недавнего увольне
ния Андрея Михайловича 
Бетенекова из президиума 
Томского филиала Сибир- 
скогц' отделения АН СССР. 
В этой известной организа
ций Ветенеков занимал 
хлопотную, но и почетную 
должность помощника пред
седателя президиума фили
ала по быту. Но, откровен
но говоря, своими обязан
ностями он весьма прене
брегал. зачасту1р появляясь 
на раббте утром и вечером, 
а остальное время проводил 
неизвестно где, позаботив
шись предварительно о на
дежном алиби. Много раз 
его воспитывал замести
тель председателя президи
ума Н. А. Попеляев, которо
му Ветенеков непосредст
венно подчинялся. И вот 
после того, как Андрей Ми
хайлович в очередной раз 
сорвал проведение важного 
мероприятия, терпение ад
министрации Кончилось и 
его уволили вопреки собст
венному желанию.

Но Ветенеков не унывал. 
Он подобрал брошенный ка
ким-то записным кляузни
ком щит с надписью «Доб
рожелатель», стер ее вместе 
с ржавчиной и начертал 
большими буквами: «Даешь 
перестройку!». Под этим де
визом он двинулся в атаку 
сразу по нескольким на
правлениям. Его многостра
ничные жалобы одновре
менно появились в несколь
ких уважаемых учреждени
ях. в том числе в област
ном совете профсоюзов и в 
Новосибирске — в президи
уме СО АН СССР.

В своих заявлениях Вете-

У Ч Е Н Ь Е - С

:ев1
:аго-
1ЫМ

(цей-
ошо

смотрелся на фоне об
мороженного окна.

— Тонко! Благород
но!.. — удалялись го
лоса.

Зорин взял графин 
за горло и зашел в 
умывальник. Не най
дя ничего подходяще 
го, подставил мусорное 
ведро под раковину и 
грохнул графином 
чугунный отстойник, 
Осколки упали в 
ведро.

Давно пора было по
лучить у коменданта 
новый графин. Жут
кий процент железа 
в водопроводной воде 
уже через неделю осе
дал на стенках посу 
ды такой коростой, 
что хоть кайлом ска
лывай...

А  смотрелась эта 
«керамика» и правда 
красиво.

В. АКУТИН

В Е Т ?
неков без колебаний пред
ставил себя активным бор
цом за перестройку, постра. 
давшим за правду и уво
ленным незаконно. Он об
винил руководство филиала 
в некомпетентности, заско. 
рузлости, подлогах, наруше
ниях закона. Оно, мол, тор
педировало его прогрессив, 
ные начинания. Основной 
удар Ветенеков нанес по 
Н. А. Попеляеву, не сму
щаясь явными наветами и 
непристойными намеками. 
Справедливости ради нужно 
сказать, что правдоподобие 
этих жалоб для непосвя-- 

, шенного не вызывало боль
ших сомнений. Все же не 
зря с лета прошлого года 
Андрей Михайловиич соби
рал разные сплетни и ко
пил компрометирующие (по 
его мкению) документы.

Итак, ситуация сложи
лась острая. Из облсовпро- 
фа приехала разбираться 
специальная комиссия — за
ведующий правовой инспек
цией А. С. Баранов и пред
седатель отраслевого обкома 
профсоюза .П. И. Полубят- 
ко. Но только комисс11я при
ступила к ра.збору десятков 
пре.тгь явленных Бетенеко- 
вьтм обвинений, как случи
лось нечто из ряда вон вы- 
ходл^шее. Неожиданно для 
комиссии и для поднявшей 
свои бдительные перископы 
надзора за законностью 
прокуратуры Андрей Ми
хайлович снова обратился 
письменно в облсовпроф с 
просьбой не рассматривать 
его прельтдушую жалобу, 
а его увольнение считать 
законным и справедливым! 
И ничего странного в этом 
нет. Просто стали' известны 
комиссии некоторые другие 
махинации Бетенекова. Вот 
он и ретировался. Ну а при 
чем же тут учение и свет?

Очень даже при чем. Дело

в том, что Ветенеков был 
совершенно уверен, что его 
увольнение будет признано 
незаконным, что его ^ з  со
мнения, примут на работу 
снова и что В. В. Покасов, 
заместитель председателя 
президиума, подписавший 
приказ о его увольнении, 
уплатит ему из собственного 
кармана известную сумму 
за вынужденный прогул. А  
уверенность эту Андрею 
Михайловичу придавал
диплом об окончании Выс
шей школы , профсоюзного 
движения в 1986 году. По 
словам Бетенекова, он там 
специализировался на изу
чении трудового законода
тельства и уж, конечно, вы
зубрил наизусть все пара
графы и подагункты закона.

Но, чтобы лучше разо
браться в этой истории, да
вайте вернемся в 1983 год. 
Тогда Ветенеков работал 
директором трамплина ДСО 
«Спартак», хорошо извест
ного многим томичам. Это 
спортивное сооружение Ан
дрей Михайлович намере
вался использовать как 
трамплин для будущей 
карьеры профсоюзного ли
дера. Помешал Ленинский 
народный суд. Он осудил 
гражданина ^тенекова за 
махинаиии с заработной 
платой на предыдущем. ме
сте работы на три года ли
шения свободы условно. Бу
дучи начальником топогра
фического отряда Томской 
комплексной геологоразве
дочной экспедиции, он по- 
лзгчал за пот(ставных лиц 
вторую зарплату. Област
ная прокуратура проявила 
гуманность и в порядке 
надзора внесла протест, вы
сказав просьбу «вследствие 
суровости приговора» ско
стить Бетенекову год. Пре
зидиум областного суда ско. 
СТИЛ целых два. Андрей

йхайловичи отбыл «испра- 
ительный срок» по месту 
|аботы с удержанием 20 

процентов из зарплаты в 
цоход государства в течение 
'ода. Но что самое удиви
тельное: Ветенеков во время 
:уда й после успешно сда- 
зал зачеты и экзамены в 
Высшей школе профсоюз
ного движения.. Какой-то 
эадетель не сообщил в ува
жаемое учебное заведение о 
проказах Андрея Михайло- 
зича. И гражданин Бетене- 
ков одновременно окончил 
две школы—высшую проф
союзную и уголовную. А  за
тем «потерял» свою стаоую 
трудовую книжку. В дубли
кате, неизвестно откуда
взявшемся, .записи о суди- 
^̂ ocти уже не было.

После всех этих мы
тарств Ветенеков с трам
плина летом прошлого года 
перелетел в кресло помощ
ника председателя пре
зидиума Томского
филиала СО АН СССР. До
верились там благородному 
виду дубликата трудовой
книжки и самому факту 
экончания Высшей школы 
профсоюзного движения. 
Гула, мол, первый встреч
ный не попадает, думали 
по простоте душевной в 
Чкадемгородке. И ошиблись.

Автор же до конца жела
ет довести свою мысль о 
Ыете и зптении. Если бы 
Андрей , Михайлович не 

I штудировал, профсоюзные 
Науки.' у него не было бы
уверенности, что он все зна- 
!т и что увоййть его за 6т- 
ровенное безделье никто 
:е сможет. Между тем еще 
лассики говорили. что 
ель.зя объять необъятного, 
оэтому даже уголовнику, 
акончившему Высшую 

школу профсоюзного движе
ния, не дано все знать..

В. ФЕФЕЛОВ.

С т ы д н о ,

которое возле дома
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Вернисаж карикатуриста

?Г<ГЧТ-Г
Стоит по переулку Лесно

му дом двухэтажный. Под 
номером 15. И вот уже 
сколько лет возле него, чуть 
ли не на проезжей части 
дороги, громоздится, интелт 
лигентно выражаясь, по. 
мойная куча. А т^ ж е  при
тулилось еще одно скром
ное строение, стыдно даже 
сказать какое. Но : стыдно- 
не стыдно, а жильцам в нем 
хоть бы раз в день да надо 
отметиться. Й кучу попол. 

,нить мусором.
Можно представить аро

мат, что несется по переул
ку* в чудные весенние и 
летние дни. А  через дорогу 
— детсад. Нет, кучу, конеч
но, потом уберут. Но это не 
выход. За неделю тут' вы
растет новая. Нужна кана- . 
лизация. ’

Однако из года в год жи- 
лищно - эксплуатационный 
участок № 14 и Кировское 
районное производственное

жилищно-ремонтное управ
ление находят непреодоли
мые объективные трудно, 
сти, чтобы не проводить ка
нализацию. Равно как и не 
чистить строение, стыдно 
даже сказать какое и к ко
торому уж впору строить 
второй этаж. Хотя, будь 
эти достопримечательности 
под окнами этих почтенных 
контор, дело, надо полагать, 
давно бы решилось. А  по
ка...

Пока на все просьбы 
жильцов и соседей эти уч
реждения из года в год от
вечают бумажными мере, 
приятйями. И надо отдать 
им должное, делают это 
весьма толково. Ecт̂ > и за
верения. И о^щания. И 
печати, и солидные подпи
си, Бумажек этих накопи
лось столько, что их можнб 
уже издавать отдельным 
томом.

. С. БЕЛОВ.

]1*исуики Ю. .Новгородцева.

Позывные весны С Б Р А С Ы В А Я

Наши интервью

ДОРОГУ -  ПРЙЗДНККУ!
2 мая с 18 до 22 часов на проспекте Ленина — народное гуляние
Наступают праздничные 

дни. Много разнообразного 
и интересного предлагают 
они томичам. Хорошо от
дохнуть можно будет в клу
бах и домах культуры, в 
театрах И концертных за
лах. Можно пойти в музей 
ИЛИ на' вечер отдыха. Вы
бор — богатейший. О нем 
мы попросили рассказать 
заместителя председателя 
Томского горисполкома В.Н. 
Малащука.

— Разумеется, центром 
отдыха в праздничные дни, 
— сказал Виталий Никоно- 
вич, — станет массовое на
родное гуляние. Оно нач
нется с 18 часов на проспек
те Ленина й прилегаю
щих площадях.

С 18 часов от набережной 
р. Ушайки до ул. Нахимова 
движение по проспекту 
Ленина будет перекрыто, 
и он превратится в 
оТромную концертно-танце
вальную площадку. Сколько 
будет здесь интересного и 
увлекательного! Площй^дка у 
ТЮЗа превратится в диско
теку, где программа состав
лена с участием клуба «Ка
лейдоскоп». У  кинотеатра 
им.. М. Горького дневная 
киноустановка будет демон
стрировать видовою, а видео
установка — эстрадные 
развлекательные программы. 
На импровизированной
Эстраде у гостиницы «Си
бирь» выступит клуб само
деятельной песни «Пьеро», 
покажут свое искусство 
СТЭМы, ' дискоклуб «Сту
дия-77». На площади Револю - 
ции вернисаж под открытым 
небом развернут самодея
тельные художники и уча
щиеся детской художествен
ной школы. Здесь же, на 
трибуне, состоятся выступ
ления хоровых, вокальных 
и фольклорных коллективов. 
На самой площади и в го
родском саду пройдут встре
чи с духовыми оркестрами. 
В районе университетской 
рощи и Дома союзов от

кроется детская площадка встречи». 3 мая откроется 
«Солнышко». Состоятся со- выставка томского художни- 
ревнования на трехколесных ка В. Дорофеева, 
велосипедах, педальных кар- gQ Дворце культуры и 
тингах, выставки ребячьего техники «Авангард» 2 мая, 
художественного, техническо- g 13 Tiacgg — празднйк сов- 
го и прикладного тво^ест- ременного бального танца 
ва. На площади у ДК ТЭМЗа «Весенняя капель-87». Сос- 
свою программу предложат тоятся показательные выс- 
участники художественной тупления членов авиамо- 
самодеятельности ДК. У  дельного кружка. В 19 часов 
корпуса № 10 ТПИ кон- — праздничный вечер для 
цертная программа для сту- молодежи

ДК «Транспортник» в 12 
' часов 1 Мая проводит втое-

По проспекту промарши- любительского объедине-
«Русская гармошка». А вые оркестры. Всюду можно 3 „дд 3

будет встретить скоморохов- ^тоится выставка «Хозяйке
балагуров, затейников. И, 
разумеется, по всей линии 
народных гуляний — широ
кий выбор кушаний и на
питков предложат гуляю
щим у себя и на лотках ка
фе, столовые, и рестораны, 
каждый из которых также 
готовит программу к празд
нику.

Большая 
программа в этот вечер и в 
городском саду. Здесь рабо
тают все аттракционы, ко№ 
цертные и танцевальные 
площадки. Большая диско-

на заметку».
Во Дворце культуры и 

техники ГПЗ-5 (в 20 часов) 
— весенний бал «Улыбки 
мая». Все три дня праздни
ка здесь мнЬго мероприятий 
для детей.

— Театры, музеи?..
— Все они в праздничные 

праздничная Дни , также широко распах
нут свои двери. А  вот худо
жественный музей пригото
вил сюрприз:' здесь можно 
будет познакомиться с выс
тавкой современного италь-

течная программа ждет то- «некого скульптора Франче- 
т г „  ско Мессины. Его любимыймичей во Дворце зрелиид и 

спорта.
Трудно даже перечислить, 

сколько интересных встреч 
предлагают трудящимся дО'

материал — бронза.
— И, наконец, спорт...
— 2 мая с площади Юж

ной в 12 часов стартует лег-
ма культуоы и клубы обла- Кратлетический  ̂ пробег 
стного центра. В Доме куль- '^^Р с̂к — Басандайка —^Тсмск.
туры политехников 2 мая 
лень семейного отдыха, ве
чером —  дискотека. 3 мая

3 мая состоятся районные 
спортивные праздники.

— Что бы вы еще хотели
в 15 часов — концерт опер- сообщить томичам? 
ной студии. Первомайский Пригласить всех на празд- 
день в ДК объединения ник, на гуляние. И .напом- 
«Сибкабель» откроется кон- нить о том, что с ,18 до 22 
цертом духового , оркестра, часов 2 мая автобусы через 
А  после окончания демонот- центр будут ходить по об- 
рации желающие смогут со- ходным маршрутам — че- 
вершить экскурсию по пра- рез улицы Гагарина, Фрун- 
злнично украшенному го- зе, Красноармейскую. А  все

четыре линии троллейбуса 
В Доме ученьк Академго- будут действовать по укоро- 

родка 1 Мая — праздничный ченным маршрутам — от 
день семейного отдыха, конечных остановок до пло- 
2 мая — вечер «Добрые щади им. В. И. Ленина.

Телевидение
ЧЕТВЕРГ, 30 апреля 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка, 
Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8.05 — «Идущий еле 
дом». Художественный фильм
9.35 — «в мире животных»
10.35 — Новости.

С 10.40 до 16.00 — перерыв
16.00 — Новости. 16.15 — 

Документальный телефильм 
■16.35 — «Как тоску одолели» 
Мультфильм. 16.55 — «От Чи 
каго до Филадельфии». Доку
ментальный телефильм. 17.55
— «Агродром; сегодня и завт 
ра». 18.25 — «Город, пш1а и 
я». Документальный фильм о 
вреде пьянства. 18.45 — «Се
годня в мире». 19.00 — Чемпи
онат мира по хоккею. Матч 
команд финальной группы.
21.00 — «Время». 21.35 —,
«Спутник телезрителя». 22.10—' 
«Впервые на экране ЦТ*. 
«Зимняя вишня». Художест
венный фильм. 23.40 — «Се
годня в мире». 23.55 — «Возь
мемся за руки, друзья».

ВТОРАЯ .ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Дождь в степи». 
Документальный телефильм, 
8.35, 9.35 — Природоведение.
4-й класс. 8.55 — «Отраженир». 
Научно-популярный фильм. 
9.05, 14.05 — Испанский язык; 
2-й год обучения. 9.55—«Гру
зите апельсины бочками». На
учно-популярный фильм. 10.05
— Учащимся еПТУ. История. 
Научно-техническая революция 
в совре'менном мире. 10.35,
11.40 — Ознакомление с окру- 
йсающим миром. 1-й класс. 
10.55 — Поэзия А. Фатьянова.
12.00 — «Мелодии белой ночи». 
Художественный фильм. 13.35
— Экран—учителю. История. 
6-й класс. 14.35 — Новости.
14.40 — «Наш сад».

С 15.10 до 18.0Q — перерыв.
18.00 — Новостй.

ТОМСК
18.10 — «Карпатские родники». 
Концерт. 19.00 — Информаци
онный Выпуск «Мир, Труд. 
Май». 19.15 — «Слово о Перво
мае», 19.40 — «Лицо ра холс
те». Документальный фильм.

' Мо с к в а
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!» .
ТОМСК

20.15 — П-й Всесоюзный 
фестиваль народного творчест
ва. Праздник бального танца.

'  МОСКВА
21.00 — «Время». 21.35 — 

Концерт народной артистки 
СССР М. Бйешу.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.00 — Новости. тало — 
«Содружество»; 18.40 — На
родные мелодии. 18;55 — «Ма
мина школа». 19.25 — «Кален
дарь разлук и встреч». Эстрад
ная программа. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15
— Научно-популярный фильм. 
20.30 — Ритмическая гимнас
тика.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Т е а т р

ДРАМЫ
30 апреля. «О, женщины...»

— 19.

Большой 
концертный 

зал филармонии
30 апреля. Концерт группы

«АРС» — ,19-30.

Дворец зрелищ 
и спорта

30 апреля. «Сто дней в Па
лермо» — 18.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
30 апреля. «Красная графи

ня» (две серии) — 10-40, 13-20. 
16, 18-40. 21.

имени М. ГОРЬКОГО
30 апреля. «Ягуар» — 9,

10- 50, 12-40, 14-30, 16-20, 18г.10,
20. 21-50. «Восемь углов под
одной крышей» — 9. 10-05,
11- 10, 12-15. 13-20, 14-25, 15-30.
16-35, 17-40. «Мольба» — 19. 
«Древо желания» — 21. «Очная 
ставка» — 9, 10-50, 12-40,
14-30, 16-20, 18-10, 20. 21-50.

«ОКТЯБРЬ»
30 апре.тя. «Джнн в микро

районе» — 9. 10-50, 12-40, 14-30, 
18-20. «Скорбное бесчувствие» 
-- 18-10. 20. 21-50. «Ягуар» — 
8-40. 12-10. ,14, 16. 17-50, 19-40. 
21-30. «Айволит-в6» — 10-30. 

«ПИОНЕР»
30 апреля. «Бесконечная 

история» — 9. 11, 13, 15.
«Граф Монте-Кристо» (две се
рии) — 17, 20-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
30 апреля. «Ягуар» ^  9,

10-40. 12-20, 14, 16, 17-40, 19-20,
21. «Новые похождения Швей
ка» — 9. 10-40. 16. 17-40, 19-20. 
21. Торжественная линейка 
«Рапортуем тебе, . трудовой 
Первомай» — 12-20. «Король 
Дроздовкк» — 1,4-20.

«СИБИРЯК»
30 апреля. «Властелин вре

мени» — 9-20, «Покаяние» (две 
серин) — П, 13-30, 16, 18-30, 
21.

МАЛЫЙ КОНЦЕРТНЫЙ ЗАЛ ФИЛАРМОНИИ
1—2 мая

ВЕЧЕР ОРГАЩЮ И МУЗЫКИ
, I отделение

Концерты И. С. Баха по произведениям итальянских 
композиторов,

II отделение
Д, Букстехуде — Прелюдия и фуга.
С. Франк — Прелюдия, фуга и вариация, Хорал ля 

минор.
Исполнитель — солистка Томской областной филармо

нии Ольга ШИЛЛЕР.
3 мая
Концерт лауреата Всесоюзных джазовых фестивалей 

трио современной джазовой камерной музыки в составе- 
ф л е ^ Г " ”  -  саксофон, флейта, продольная

Дмитрий Ершов — фортепьяно:
Владимир Павлов “  ударные.
в  программе: музыка традиционного и современного

джаза.
Начало концертов — в 19 час. 30 мин.
Билеты продаются.

Управление культуры Томского облисполкома 
ТЕАТР КУКОЛ «СКОМОРОХ»

ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ТОМСКОГО КОМСОМОЛА 
РЕПЕРТУАР НА МАИ

.1 — в 14, 19 — в И А. Гайдар
«Сказ о Мальчише-Кибальчише»

2 и ]!0 — в 11 и 14, 30 — в 11 И. Суни, А. Ильвовский 
«Новые приключения Колобка»

2 — в 19 р. Брэдбери
«Марсианские хроники»

3 — в 11 и 14, 23- и 29 — ,в 11 С. Михалков
«Три поросенка»

3. 17 — в 19 А. Кленов
«Был я очень небольшой»

5 — в 11 Г, - X. Андерсен
«Стойкий оловянный солдатик»

8, 24 — в И ю . Сидоров
«Русская соль»

8, 30 — в 19 Г. Горин
«Самый правдивый»

9 — в И и 14, 22 — в 11 В. Тихвинский
«С чего начинается Родина...»

10 — в 19
«Пиросмани»

12 — в 11
«Викентий Премудрый»

15 и 26 — в П
«Кошкин дом»

16 — в 11 и 14
«Золотой цыпленок»

16 г- в 19 '
«Руслан и Людмила»

17 — в 11 и 14
«Гусенок»  ̂ ^

17 — в 19
«Был я о4ень небольшой»

® 18 ,1 Ж. Ануй
«Жаворонок»

24 —  в 19 к. Гольдони
«Мираядолина» *

31 — в 11 и 14
«Путешествие с куклами»

Принимаются заявки на коллективные посещения. 
Справки по телефону 2-48-41. Адрес театра: пер. Коопера
тивный, 4̂  Проезд до остановки «ЦУМ».

Главный режиссер театра — Роман Виндерман.

Я. Стельмах 

С. Маршак 

В. Орлов 

А. С. Пушкин 

Н. Теряет 

А. Кленов

Л ЕД О В Ы Й  ПАНЦИРЬ. . .
Одно из самых волну

ющих действ в весенней 
мистерии природы — про
буждение рек, время, когда 
они сбрасывают свой зим
ний ледовый панцирь. Ка
кая сейчас обставовкВ на 
реках ^области? — с таким 
вопросом мы обратились на 
Томскую гидрометеостан
цию. Вот что сооб1цила нам 
старший инЖёнер Л. В, Зуб;

— Из миогочислейных рекI»
области первой пробу|^илась 
Томь. Сейчас на всем ее 
протяжении в пределах об
ласти — до самого устья — 
редкий ледоход. Уровни во

ды средние; не вызыва
ющие беспокойства.

Обь тоже пошла. Ледоход 
на самой крупной водной 
артерии Западной Сибири в 
пределах области наблюда
ется от Кожевниковского 
района до траверса Молча
нова. Уровни воды в боль
шинстве мест не превыша- ■ 
ют средних многолетних 
значений. Лишь у Молчано
ва они превысили отметку 
в 800 сантиметров и при
ближаются к угрожающим 
(850 см). Возможно подтоп
ление поселка Красный Яр 
и- низменных улиц Молча
нова. Ниже Обь еще стоит. ..

У  Колпашева — лишь пер
вая подвижка. Севернее — 
у Парабели, Каргаска — по 
нашим предположениям, ле
доход начнется в первой де
каде мая.

Чулым пошел на траверсе 
Первомайского — он обыч
но начинает сбрасывать лед 
в среднем течении. В Зы
рянском — подвижка. Ниже 
река еще стоит. Недвижим 
лед пока и на других круп
ных притоках Оби — Васю- 
гане, Кети, Тыме.

— Но весна неудержима, 
— закончила разговор Л. В. 
Зуб. — Она катится все да
льше к северу. И ничто ее 
не удержит...

Соаат ветеранов 836-го 
авиаполка 113-й Краснозна
менной Ленинградской авиа
дивизии РГК разыскивает 
Владимира Глушкова, про
живавшего до войны в рай
оне Васк>ганья Томской об
ласти. Писать по адресу; 
244031, г. Сумы, ул. 40-ле- 
тия Октября, 61, кв. 31, 
Андрияненко Владимиру 
Семеновичу.

• • *
Оверко Любовь Дмитриев

на (340056, г. Донецк, ул. 
Писемского, 11) пишет в ре
дакцию: «Мой отец Паевщнк 
(Пающик) Дмитрий Фомич, 
1904 года рождения, был 
призван в армию Киров
ским . райвоенкоматом гор. 
Саратова в марте 1942 года 
и направлен в учебное 
подразделение связи. Даль
нейшая его судьба неизве
стна. Прошу тех, кто может 
что-либо сообщить о моем 
отЦе, откликнуться».

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
ОБЪЯВЛЯ®Т ПРИ®М учащихся на

1987/88 учебный гйд.

Принимаются юноши и девушки с образованием 8—10 
классов по следующим специальностям:

базе 8 классов: оператор пресса—контролер ОТК 
лаборант химического анализа, слесарь КИПиА, электро
монтер по обслуживанию электрооборудования, слесарь 
по р^онту автомобилей—^водитель электропогрузчика. 
Срок обучения.— 3 года. Учащиеся находятся на госу
дарственном обеспечении, получают дополнительно сти
пендию 42—60 рублей;

на базе 10 классов: слесарь КИПиА, оператор пресса, 
кщ ^олер  ОТК, электромонтер по обслуживанию элект
рооборудования, лаборант химического анализа, аппарат
чик химического производства, контролер-кассир сбер
касс. Срок обучения — 10 месяцев. Стипендия — 72__90
рублей.
_С образованием 8, 8, 10 классов: швеЯ-мотористка,

сборщик резиновой обуви, этикещровщик. Срок - Л уче
ния — 10 месяцев. Стипендия — 42—51 рубль.

Иногородние обеспечиваются общежитием. Зачисление 
проводится без вступительных экзаменов. Правила при
ема общие для средних профтехучилищ.

Адрес училища; г. Томск, пр. Ленина, 217. Тел. 3-80-57, 
Проезд троллейбусом и автобусом № 2 до остановки «У л  
Бердская».

ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ
Для вас, ветераны войны 

и труда!
3 мая Ион Друда

«ПТИЦЫ НАШЕЙ 
МОЛОДОСТИ»

(дфама в 2-х частях)
Начало — в 17 часов.
После спектакля состоит

ся встреча с исполнитель
ницей главной роли — на
родной артисткой РСФСР 
Т. П. Лебедевой.

Томская областная филар
мония принимает заказы на 
кояце11Ты по обслуживанию 
участников торжественных 
собраний, посвященных Дню 
Победы, на. условиях без. 
наличного расчета. Звонить 
по тел. 3-23-81, 3-10-18 еже
дневно с 13 часов, кроме 
воскресенья.

К  сведению абонентов!
Открыт новый между

городный автоматизирован, 
ный переговорный пункт.

Адрес: ул. Красноармей
ская, 135. Остановка «Агент
ство Аэрофлота».

Часы работы: с 8 до 22 ча
сов, в субботу и воскресенье " 
с 11 до 22 часов.

Администрация, партий
ная и профсоюзная органи
зации Томского завода стро
ительных материалов и из
делий извещают о смерти 
члена КПСС, бывшего на
чальника цеха

ЗЫРЯНОВА 
Николая Ивановича 

и выражают глубокое и 
искреннее соболезнование 
родным и близким покой
ного.

Администрация, партий
ная, профсоюзная органи
зации и коллектив произ
водственно -.диспетчерского 
отдела Томского маномет
рового завода выражают 
глубокое соболезнование 
родным и близким по пово
ду смерти бывшего началь
ника участка

ЯГОДИНОЙ 
Галины Оганесовны.

Коллектив Кисловской 
ПМК агропромстроя сооб
щает о скгерти ветерана 

'УДа •войны и TPS
ЧЕРНЫХ

Михаила Максимовича
и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойного.

НАШ  А Д Р Е С  
_________ И ТЕ Л Е Ф О Н Ы .
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